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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

No próximo do domingo (21), acontecerá a final do tradicional Campeonato Interno de Futebol Soçaite Super Sênior 
AABB 2023. Esse ano, a diretoria da AABB presta homenagem a Waldoede Marques da Silva, um grande incentivador do 
esporte e uns dos mais antigos peladeiro do clube. 

Prefeitura de Pirapora 
realiza Semana da Luta 
Antimanicomial

Ações gratuitas para 
MEI serão realizadas em 
bairros de Montes Claros

REGIONAL 5

REGIONAL 5

AABB realiza final do Campeonato 
Interno de Futebol soçaite neste domingo

CIDADE 7

CIDADE 7
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OO delegado da Receita Federal, Andrey Soares de Oli-
veira recebeu na noite de segunda-feira (15), em sessão 
especial, o Título de Cidadão Benemérito oferecido pela 
Câmara Municipal de Montes Claros. A homenagem foi 
de iniciativa do vereador Elair Gomes (MDB) e contou 
com a participação de autoridades civis, militares, repre-
sentantes de instituições sociais, familiares e amigos. 

A Câmara de Vereadores de Montes Claros 
aprovou nessa terça-feira (16), o Projeto de Lei 
nº 58/2023 do Executivo, que concede reajuste 
de 11,30% aos servidores públicos municipais, 
integrantes do quadro de cargos de provimento 
efetivo e comissionado. 

Delegado da Receita Federal recebe título de 
cidadão benemérito

Câmara de Vereadores aprova reajuste para os 
servidores públicos municipal

Semad viabiliza encerramento de 
mais 13 lixões no Norte de Minas
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POLÍTICA 3

REGIONAL 5

Pela primeira vez na história, Minas 
Gerais atinge a marca de 70% dos municí-
pios com a destinação correta de Resíduos 
Sólidos Urbanos (RSU). Atualmente, 590 
prefeituras destinam para estruturas am-
bientalmente adequadas.

Mais de 200 gestores e secretários municipais, 
vereadores, auditores, fiscais e demais servido-
res do Norte de Minas participaram na manhã 
nessa terça-feira (16), em Montes Claros, do 1º 
Seminário Regional de Gestão Tributária realiza-
do pela Receita Federal do Brasil, com apoio do 
Consórcio Intermunicipal Multifinalitário da Área 
Mineira da Sudene (Cimams). O auditor-fiscal e 
delegado da Receita Federal em Montes Claros – 
Norte de Minas, Andrey Soares de Oliveira, desta-
cou que: “hoje é um dia especial. 

O Instituto de Ciências Agrárias da UFMG está 
entre as instituições participantes de um experi-
mento de adaptabilidade e estabilidade realizado 
pela Empresa de Pesquisa Agropecuária de Minas 
Gerais (Epamig). O plantio foi realizado no cam-
pus do Instituto de Ciências Agrárias (ICA) da 
UFMG. Na área de 2,5 hectares foram semeados 
21 tipos de cereais de inverno: 19 trigos e 2 tritica-
les, um cereal híbrido resultado da hibridação de 
duas espécies distintas, o trigo (Triticum aestivum 
L.) e o centeio. 

Seminário da RF e 
Cimams discute gestão 
tributária no Norte de 
Minas

Campus da UFMG em 
Montes Claros participa 
de experimento do
cultivo de trigo

POLÍTICA 3
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Proteção de dados: o que ainda precisa 
ser feito para evitar vazamentos (Parte 1)

Vale a pena investir em edifícios inteligentes?

Por que as empresas devem investir em 
soluções de automação industrial?

Como lidar em casos de assédio na sua 
equipe? (Parte 2)

A tecnologia está cada vez mais 
presente em nossa vida, aprimo-
rando serviços e promovendo efi-
ciência no uso de recursos. Porém, 
é fato que a atividade humana tem 
causado danos significativos ao 
meio ambiente, tornando neces-
sário o uso de alternativas susten-
táveis. Nesse sentido, edifícios in-
teligentes têm se destacado como 
opção para moradia e trabalho em 
muitas cidades.

O setor de construção civil tem 
evoluído para atender a essa de-
manda, buscando desenvolver edi-
fícios altamente tecnológicos que 
permitem a gestão integrada e au-
tomatizada de praticamente todas 
as funcionalidades. Esses projetos 
contam com sistemas e instalações 

que integram novas tecnologias 
para controle e automação de cli-
matização, iluminação, segurança, 
telecomunicações, acessos, entre-
tenimento e outros recursos.

Com sistemas automatizados e 
interligados, é possível aumentar 
a eficiência energética, seguran-
ça, usabilidade e acessibilidade, 
aproveitando melhor os recursos 
disponíveis, contribuindo para a 
redução do consumo de energia e 
das emissões de gases de efeito es-
tufa. Esses edificações são conheci-
dos como Edifícios Inteligentes ou 
Smart Buildings, tanto em novas 
construções como em projetos de 
retrofitting.

ECONOMIA DE ENERGIA

Os edifícios inteligentes garan-
tem economia máxima de energia, 
graças aos seus sistemas integrados 
que monitoram constantemente 
umidade, temperatura, iluminação 
e movimento, permitindo a oti-
mização dos recursos energéticos 
disponíveis. Em média, esse novo 
conceito de construção pode ge-
rar uma economia de até 70% em 
energia, quando comparado a ins-
talações tradicionais.

As novas instalações são equipa-
das com tecnologias sustentáveis, 
como painéis solares nas fachadas 
e coberturas, e sistemas capazes de 
identificar quais espaços do edifício 
estão ocupados para realizar ajustes 
na iluminação e climatização de 
forma inteligente e eficiente. Essas 

soluções ajudam a reduzir ainda 
mais o impacto ambiental, ao mes-
mo tempo em que proporcionam 
redução no consumo de energia e 
economia financeira para os pro-
prietários e usuários do edifício.

Maior valor de mercado

A incorporação de tecnologias 
de construção inteligente tem in-
fluenciado diretamente no valor 
dos imóveis. Os compradores têm 
mostrado uma disposição cada vez 
maior em pagar preços mais ele-
vados por edifícios que dispõem 
de sistemas de automação predial, 
pois reconhecem os benefícios e 
vantagens que essas soluções tec-
nológicas proporcionam.

O retrofitting de edifícios tradi-
cionais para a categoria de edifícios 
inteligentes também aumenta sig-
nificativamente seu valor de mer-
cado ao incorporarem soluções al-
tamente valorizadas por inquilinos 
e empresas, que contribuem para 
a redução dos custos de manuten-
ção e operação do edifício, além de 
proporcionarem um ambiente de 
trabalho mais confortável e seguro.

Setor em crescimento no Brasil

Portanto, esse é um mercado 
com grandes perspectivas de cresci-
mento, com alta lucratividade para 
quem investir em edificações inte-
ligentes.

A certificação LEED (Leader-

ship in Energy and Environmental 
Design) é um dos requisitos que 
garantem a eficiência energética e 
ambiental em edifícios inteligentes. 
No Brasil, o setor está em constante 
expansão e ocupa a 4ª posição no 
ranking de edifícios inteligentes 
certificados, resultando em uma 
valorização de 4% a 8% por metro 
quadrado.

A consultoria Variant Market 
Research estima que esse mercado 
apresentará uma taxa de crescimen-
to anual de 35% até 2025, com uma 
movimentação financeira superior 
a US$ 82 bilhões. Investir em edifi-
cações inteligentes e sustentáveis é 
uma oportunidade promissora e al-
tamente lucrativa que precisa estar 
no radar de muitas empresas.

A automação industrial é um 
campo tecnológico complexo, em 
constante evolução, e está presente 
em praticamente todos os campos e 
setores da economia. Esses sistemas 
permitem que manufatura, engenha-
ria, logística, geração de energia e 
outros processos que estão no centro 
da cadeia produtiva funcionem com 
crescente eficiência e produtividade.

A automação industrial hoje passa 
por um novo grande boom de desen-
volvimento, alimentado por tecnolo-
gias inovadoras, como Inteligência 
Artificial (IA), gêmeo digital ou digital 
twin, computação em nuvem, Big 
Data, Internet das Coisas (IoT), entre 
outras.

E a competição cada vez maior em 
todos os setores industriais obriga as 
empresas a desenvolverem produtos 
ou serviços de alta qualidade, com 

prazos de entrega aceitáveis e a um 
preço competitivo.

Para enfrentar esse desafio, indús-
trias estão considerando vários proje-
tos para novos produtos e técnicas de 
manufatura integradas, em paralelo 
com o aumento do uso de dispositi-
vos automatizados.

Uma das principais estratégias 
para vencer esse desafio é a adoção da 
automação industrial. Essas soluções 
possibilitam o aumento da qualidade, 
confiabilidade, melhor OEE da linha 
de produção, ao mesmo tempo, em 
que reduzem os custos de produção 
e design, com novas tecnologias e ser-
viços, inovadores e integrados.

Maior desempenho

A automação industrial pode ser 
definida como o uso de tecnologias 

de controle para leitura de sinais de 
dispositivos, processamento dos si-
nais e acionamento de dispositivos de 
controle que resultam na operação 
e controle automáticos de processos 
industriais sem intervenção humana 
significativa, alcançando desempenho 
superior ao controle manual.

Ao contrário do senso comum, au-
tomação industrial não é sinônimo de 
uso de robôs na linha de produção, 
mas sim utilizar a tecnologia apropria-
da, disponível e com retorno sobre 
investimento aceitável para melhoria 
dos processos produtivos.

Maior controle

A adoção de sistemas de automa-
ção melhora a taxa de produção por 
meio de um melhor controle, redu-
zindo drasticamente o tempo de pro-

dução com maior qualidade, já que 
a possibilidade de erros humanos 
também é reduzida. A uniformidade 
e a qualidade do produto podem ser 
alcançadas com a automação, contro-
lando e monitorando os processos 
industriais em todas as etapas.

Além disso, sensores e sistemas de 
visão reduzem a necessidade de veri-
ficação manual de vários parâmetros 
do processo. Aproveitando as tecno-
logias de automação, equipamentos 
ajustam as receitas de produção 
conforme as variáveis de cada etapa, 
garantindo a previsibilidade das ope-
rações.

Maior monitoramento e
 manutenção preditiva

Outro grande benefício que 
logo pode ser percebido é a ado-

ção da manutenção preditiva. As 
linhas de produção e todo o chão 
de fábrica passam a ser continua-
mente monitorados por meio de 
sensores, com leitura de tempe-
ratura, tempo, vibração, pressão, 
vazão, pH entre outros parâme-
tros relacionados aos processos.

Se os sensores detectarem 
qualquer alteração nesses parâ-
metros e estiverem na faixa pré-
-determinada de alerta, a opera-
ção é avisada. Ao receber o aviso, 
os técnicos podem identificar 
imediatamente a causa da alte-
ração e agendar a manutenção 
antes que a operação sofra uma 
parada.

A automação pode, portanto, 
ajudar a identificar possíveis pro-
blemas antes que eles se trans-
formem em grandes falhas que 

podem resultar em paralisação 
da produção.

Mercado em crescimento

Não resta dúvida de que a 
automação industrial continuará 
avançando, impactando um nú-
mero cada vez maior de empresas 
que buscam mais produtividade.

Independentemente do setor 
econômico, a automação industrial 
será cada vez mais adaptada para 
novos usos, melhorando as condi-
ções de trabalho dos operadores, 
especialmente aqueles que traba-
lham em condições perigosas ou 
realizam tarefas repetitivas.

Com todos esses alertas, não 
deve restar dúvidas sobre a ne-
cessidade da sua empresa investir 
em automação industrial.

Quanto à abordagem corretiva, 
os líderes têm de estar prepara-
dos para acolher questões, quei-
xas e mediar conflitos. E, quando 
necessário, orientar seus subordi-
nados a recorrer aos instrumen-
tos adequados para formalizarem 
uma denúncia.

Infelizmente, casos de assé-
dio são frequentemente perpe-

trados por pessoas em posição 
hierárquica superior e, por isso, 
o Canal de Denúncias torna-se a 
solução mais efetiva (e agora obri-
gatória). Aliás, somente o canal 
terceirizado oferecerá a proteção 
necessária do colaborador e da 
organização. 

Mas, antes de entendermos o 
papel do Canal de Denúncias, va-

mos tratar sobre o papel do RH 
no tratamento de casos de assé-
dio.

O PAPEL DO RH

Sendo o setor de Recursos 
Humanos um aliado essencial 
para a sustentação do Complian-
ce, normalmente é através dele 

que o planejamento estratégico 
contra o assédio no trabalho 
será posto em prática. 

Em conjunto com as pessoas 
do Compliance, o RH contribui 
para a disseminação dos concei-
tos, sensibilização e divulgação 
dos valores e regras da organi-
zação, por meio de códigos e 
políticas, além das campanhas 

de comunicação e treinamentos.
Ter um protocolo devidamen-

te comunicado significa dar aos 
seus colaboradores um caminho 
a seguir, caso eles sejam vítimas 
desse tipo de violência. Assim, é 
preciso definir rotinas sistêmicas 
sobre o que fazer, respeitando as 
particularidades de cada institui-
ção, de acordo com sua forma 

de funcionamento, cultura, na-
tureza, tamanho, entre outros 
fatores.

Os treinamentos e campanhas 
servirão para informar os funcio-
nários, por exemplo, sobre o 
que é o assédio, quais são suas 
características e formas de mani-
festação e, portanto, o que deve 
ser reportado ou denunciado.

O Brasil está entre as princi-
pais nações com mais casos de 
vazamento de dados pessoais no 
mundo. Considerando a grande 
população do país e a constante 
ampliação de serviços digitais for-
necidos por empresas e governos, 
não é de se estranhar essa posi-
ção ocupada pelo Brasil, ainda 
mais notando que, em termos de 
adoção de soluções de segurança 

cibernética, as organizações ainda 
têm muito a evoluir por aqui.  

Hoje, a proteção de informa-
ções já é um dos principais fatores 
que transformam a percepção dos 
clientes em relação às empresas e 
à gestão pública. Nesse sentido, a 
segurança cibernética é um tema 
cada vez mais urgente, pois é a 
base para a proteção dos dados 
dos cidadãos. Essa importância se 

torna ainda mais elevada quando 
pensamos na necessidade de aten-
der à crescente regulamentação 
envolvendo o assunto em todo o 
mundo, com uma série de obriga-
ções para quem coleta e manuseia 
esses dados. É direito do cidadão, 
garantido por lei, ter essas infor-
mações tratadas e armazenadas da 
maneira mais criteriosa possível, 
mitigando riscos de graves viola-

ções.  
A Lei Geral de Proteção de Da-

dos Pessoais (LGPD) entrou em 
vigor em 2020 no Brasil e estabe-
lece diversas regras e requisitos a 
serem cumpridos para proteger 
as informações de clientes, cola-
boradores e usuários, inclusive 
prevendo penalidades significati-
vas. Vale lembrar que finalidade, 
adequação, transparência e pre-

venção são alguns dos princípios 
fundamentais da LGPD. Esses pila-
res servem para garantir o uso dos 
dados com propósitos legítimos e 
explícitos ao cliente; a coleta ape-
nas do que for efetivamente perti-
nente ao negócio; a clareza sobre 
o tratamento fornecido e a mini-
mização dos riscos de vazamento. 

Regulamentações como es-
sas vigentes hoje deixam clara 
a importância da criação de um 
ecossistema de segurança ciber-
nética para garantir privacidade, 
pois apenas por meio dela é pos-
sível mitigar invasões a sistemas 
e redes, impedindo acessos não 
autorizados, perda, roubo ou des-
truição dos dados. Essa esfera de 
segurança envolve tecnologias, 
cultura e políticas para que as in-
formações estejam resguardadas 
de riscos. 

Pelo lado tecnológico, as em-
presas devem investir na imple-
mentação de sistemas de ciber-
segurança, como criptografia, 
firewalls de última geração, auten-

ticação multipessoal, proteção de 
endpoint, VPN ( Virtual Private Ne-
twork), armazenamento imutável 
e sistemas de detecção e resposta 
a incidentes, incluindo a identi-
ficação e contenção de possíveis 
violações de dados. Criar logs de 
registros de ocorrências, identifi-
car tráfegos suspeitos na rede, re-
conhecer com precisão as tentati-
vas de ataques, adicionar camadas 
de criptografia, além de aumentar 
a proteção na navegação privada 
possibilita um ambiente com me-
nos brechas.  

As técnicas de invasão têm 
evoluído na mesma medida em 
que os sistemas de segurança se 
tornam mais difíceis de driblar. 
Por isso, é importante para as em-
presas utilizar sempre ferramen-
tas constantemente atualizadas 
e preparadas para lidar com ata-
ques sofisticados, realizados até 
mesmo com Inteligência Artificial 
para ampliar as possibilidades de 
encontrar vulnerabilidades e con-
cretizar invasões.   
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Câmara de Vereadores aprova reajuste Câmara de Vereadores aprova reajuste 
para os servidores públicos municipalpara os servidores públicos municipal

Regularização Regularização 
fundiária de interesse fundiária de interesse 
social pauta audiênciasocial pauta audiência

Lei que determina atuação de psicólogos e Lei que determina atuação de psicólogos e 
assistentes sociais nas escolas será tema de assistentes sociais nas escolas será tema de 
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Relator apresenta novo regime fiscal com Relator apresenta novo regime fiscal com 
medidas para controlar gastos do governomedidas para controlar gastos do governo
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A Câmara de Vereadores de 
Montes Claros aprovou nessa ter-
ça-feira (16), o Projeto de Lei nº 
58/2023 do Executivo, que concede 
reajuste de 11,30% aos servidores 
públicos municipais, integrantes 
do quadro de cargos de provimen-
to efetivo e comissionado.

O reajuste incidirá sobre o ven-
cimento base do respectivo cargo, 
a partir da competência de maio 
do corrente ano. Mais de 10 mil 
servidores públicos municipais 
serão beneficiados com o reajuste 
salarial.

Outro projeto aprovado foi 
o de nº 57/2023, de autoria do 
município, que cria na estrutura 
administrativa do Instituto Munici-
pal de Previdência dos Servidores 
Públicos de Montes Claros (Prev-
moc), uma função gratificada de 
agente de contratação, pessoa 
designada entre servidores efeti-
vos dos quadros permanentes da 
Administração Pública que ficará 
responsável pela condução da 
fase externa do processo licita-
tório e do procedimento auxiliar, 
bem como por exercer as demais 

atribuições dispostas no Decreto 
Municipal n.º 4.539, 31 de março 
de 2023.

O projeto de nº 54/2023, de 
autoria da vereadora Iara Pi-
mentel (PT), que institui o dia 
21 de maio como Dia Municipal 
do Nerd também foi aprovado. 
O objetivo é promover a cultura 
nerd e seus segmentos como uma 
nova modalidade de arte, contri-
buindo para o desenvolvimento 
artístico e econômico, desempe-
nhando um importante papel na 
sociedade. (Ascom CMMC)

A regularização fundiária de 
interesse social (Reurb-S) será 
apresentada em reunião da Co-
missão de Assuntos Municipais e 
Regionalização da Assembleia Le-
gislativa de Minas Gerais (ALMG), 
nesta quarta-feira (17). A audiência 
pública será realizada no Auditório 
do andar SE, a partir das 16 horas.

O objetivo do deputado Lele-

co Pimentel (PT), que solicitou 
o debate, é apresentar os funda-
mentos do Reurb-S no contexto 
de retomada do programa Minha 
Casa, Minha Vida e de recriação do 
Ministério das Cidades. Entre os 
convidados da reunião, está o se-
cretário nacional de Políticas para 
Territórios Periféricos, Guilherme 
Simões.

A Reurb-S consiste na titulação 
de imóveis ocupados informal-
mente por pessoas de baixa renda 
em áreas urbanas. Esse direito é 
garantido pela Lei Federal 13.465, 
de 2017. Os objetivos dessa regu-
larização fundiária são assegurar o 
direito à moradia e evitar conflitos 
pela posse dos terrenos. (Portal 
ALMG)

A Comissão de Educação (CE) 
aprovou o pedido da senadora Jussa-
ra Lima (PSD-PI) para que seja reali-
zada uma audiência pública visando 
viabilizar a Lei 13.935, de 2019, que 
determina aos sistemas educacionais 
a adoção de ações para a efetivação 
de equipes multiprofissionais for-
madas por psicólogos e assistentes 
sociais nas escolas públicas.

Jussara reclama que a lei, sancio-
nada em 2019, fixou que até o final 
de 2020 essas equipes estivessem 
formalizadas pelos sistemas educa-

cionais, mas até hoje “nem sequer 
há um consenso quanto à fonte de 
pagamento sustentável para esses 
novos profissionais” agregados à 
área educacional. A senadora salien-
tou que os psicólogos e assistentes 
sociais podem fazer uma grande di-
ferença no combate às práticas de 
bullying ou à onda de violência que 
tem atingido o ambiente escolar.

“Vivemos um momento de co-
moção causado por episódios de 
ataques violentos contra escolas, 
em que o apoio destes profissio-

nais nunca foi tão necessário. Nes-
se contexto, a incerteza quanto aos 
meios de pagamento dos psicólo-
gos e assistentes sociais não ape-
nas compromete a implementação 
e sustentabilidade dessas equipes, 
mas inviabiliza ações que são de ex-
trema importância para a melhoria 
do ensino público”, reclama a sena-
dora.

Caberá agora ao presidente da 
CE, senador Flávio Arns (PSB-PR), 
definir a data de realização desta au-
diência pública. (Agência Senado)

O deputado Claudio Cajado 
(PP-BA) apresentou nessa terça-
-feira (16) o relatório preliminar 
ao projeto do novo arcabouço 
fiscal (PLP 93/23), renomeado 
para Regime Fiscal Sustentável, 
que vai substituir regime de teto 
de gastos. O texto mantém o cer-
ne do projeto do governo (des-
pesa atrelada à variação da recei-
ta e meta de resultado primário), 
mas o relator propõe algumas 
mudanças, por meio de um subs-
titutivo.

A principal alteração é a volta 
do contingenciamento obrigató-
rio, tornado facultativo no proje-
to do governo, e o acionamento 
de medidas de ajuste para conter 
o avanço das despesas (gatilhos), 
com exceção do reajuste salário 
mínimo, que será preservado.

O relator afirmou que o texto 
liberado nesta terça “representa 
o consenso” das negociações que 
ele manteve nas últimas semanas 
com os partidos e o governo. “O 
texto consegue congregar todos 
os pensamentos”, disse.

Nesta quarta-feira (17) o Ple-
nário da Câmara deve aprovar, 
por acordo, a urgência para o 
projeto do Regime Fiscal Sus-
tentável, que vai a voto na pró-
xima quarta (24). Cajado aposta 
na aprovação. “Estamos fazendo 

uma lei moderna, uma lei con-
temporânea”, afirmou.

REGRA

O relator manteve o cresci-
mento real das despesas (acima 
da inflação) proposto pelo go-
verno. O aumento será limitado a 
70% do ganho real da receita no 
ano anterior – ou 50% em caso 
de descumprimento da meta de 
resultado primário – não poden-
do ser inferior a 0,6% ou supe-
rior a 2,5%. Hoje o orçamento 
federal só tem crescimento no-
minal (pela inflação).

Assim, se a receita crescer 3% 
de um ano para outro, a despe-
sa subirá 2,1% acima da inflação. 
Mas se a meta não for cumprida, 
vai subir 1,5%.

A regra de crescimento real 
será usada nos anos futuros, e 
não apenas entre 2024 e 2027, 
como previa o projeto. O subs-
titutivo também manteve a regra 
da meta de resultado primário 
anual, que terá um intervalo de 
tolerância de 0,25% do Produto 
Interno Bruto (PIB), para mais 
ou para menos.

CONTINGENCIAMENTO

Pelo substitutivo apresenta-
do, o governo vai avaliar a cada 

bimestre o comportamento das 
receitas e das despesas, como já 
acontece hoje. Se houver risco o 
cumprimento da meta fiscal do 
ano, terá que contingenciar os 
gastos discricionários. Se ainda 
assim houver descumprimento 
da meta fiscal ao final do ano, 
medidas de ajuste serão aciona-
das no ano seguinte, de forma 
gradual.

No primeiro ano, o governo 
não poderá criar cargos, novas 
despesas obrigatórias ou ampliar 
incentivos. Além disso, a despesa 
só crescerá 50% da variação real 
da receita do ano anterior.

As medidas valem por um 
ano. Se no ano seguinte a meta 
for atingida, elas deixam de va-
ler. Mas se não for, voltam mais 
duras no segundo ano, com no-
vas vedações, como concessão 
de reajuste de funcionalismo. As 
mesmas proibições serão aplica-
das se as despesas obrigatórias 
ultrapassarem 95% das despesas 
primárias.

O presidente da República po-
derá enviar ao Congresso projeto 
de lei complementar propondo 
suspensão ou gradação das medi-
das de ajuste, desde que demons-
tre que vai compensar o desvio 
apurado na meta.

O substitutivo do deputado 
Cajado prevê que o governo não Cajado: “O texto consegue congregar todos os pensamentos”

sofrerá sanções por descumprir a 
meta fiscal se adotar o contingen-
ciamento e as medidas de ajuste.

EXCEÇÕES

O relator enxugou a lista das 
despesas excluídas dos limites do 

Regime Fiscal Sustentável. Das 13 
propostas pelo governo, ficaram 
nove. Voltam para o limite as des-
pesas com o piso nacional da en-
fermagem, o aumento de capital 
das estatais, a complementação ao 
Fundeb e Fundo Constitucional 
do Distrito Federal (FCDF).

Cajado afirmou que redução da 
lista de exceções não representa 
perda para as despesas atingidas. 
“A lógica de estar dentro do teto é 
uma regra de proteção. Você tem a 
proteção da correção pela inflação 
e o ganho real”, disse. (Agência 
Câmara)

Requerimento de audiência pública na Comissão 
de Educação é da senadora Jussara Lima



Montes Claros,  quarta-feira, 17.5.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br4 pOlítica

Cotação DÓLAR - REAL

R$ 4,91

Cotação EURO - REAL

R$ 5,45

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum Etanol 

R$ 6,49 R$ 3,48

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 34º
Min. : 21 º

Plano de trabalho para avaliar situação Plano de trabalho para avaliar situação 
da Educação Básica é aprovado na CEda Educação Básica é aprovado na CE

Instalação de botão de pânico nas Instalação de botão de pânico nas 
escolas recebe parecer favorável escolas recebe parecer favorável 
na ALMGna ALMG

Educação digital nas escolas também Educação digital nas escolas também 
avançaavança

Presidente da Câmara concede mais 20 Presidente da Câmara concede mais 20 
dias para grupo de trabalho da reforma dias para grupo de trabalho da reforma 
tributáriatributária

Montes Claros, segunda-feira, 13.2.2023
GAZETA NORTE MINEIRA 

23 ANOS
gazetanortemineira.com.br4 Saúde

Cotação DÓLAR - REAL

R$ 5,26

Cotação EURO - REAL

R$ 5,65

Gasolina

R$ 4,85

Diesel comum Etanol 

R$ 6,49 R$ 3,48

Temperatura Fechamento

19hMáx.: 29º
Min. : 21 º

Montes Claros contrata R$ 4,7 Montes Claros contrata R$ 4,7 
milhões de exames laboratoriaismilhões de exames laboratoriais

Anvisa proíbe venda de todas as pomadas Anvisa proíbe venda de todas as pomadas 
para modelar e trançar cabelospara modelar e trançar cabelos

Hotel São José demolido Hotel São José demolido 
no final de semana, em no final de semana, em 
Montes Claros Montes Claros 
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Todas as pomadas para mode-
lar, trançar e fixar cabelos estão 
com a venda proibida pela Agência 
Nacional de Vigilância Sanitária 
(Anvisa). A medida de segurança é 
válida também para distribuição e 
exposição para a venda de todos os 
lotes de qualquer tipo destes cos-
méticos, no comércio em geral.

A interdição é temporária e fica-
rá vigente até que sejam realizados 
testes, análises e outras providên-
cias possíveis para concluir a inves-
tigação sobre caso de intoxicações, 
informou a agência. A Resolução 
nº 475 da Anvisa foi publicada na 
quinta-feira (9), no Diário Oficial 
da União.

A Anvisa informa ainda que as 
pomadas existentes nas residências 
ou em salões de beleza, que foram 
compradas antes da publicação da 
resolução, ou seja antes do dia 9 de 
fevereiro, também não devem ser 
usados, enquanto a medida estiver 
em vigor.

O CASO | Em dezembro do 
ano passado, a Anvisa alertou para 
o risco de cegueira temporária, 

provocada pelo uso de produtos 
para trançar e modelar cabelos 
comercializados em todo o país. A 
decisão de ontem foi adotada pelo 
colegiado como forma de prevenir 
novos casos de intoxicação relacio-
nados ao uso desse tipo de produ-
to de várias marcas, em diferentes 
regiões do país.

Entre os efeitos adversos ob-
servados estão a perda temporária 
da visão, forte ardência nos olhos, 
lacrimejamento intenso, coceira, 
vermelhidão e inchaço dos olhos, 
dores de cabeça e queda intensa de 
cabelo.

Segundo as informações dispo-
níveis, as ocorrências se deram, 
principalmente, depois que os usu-
ários que aplicaram as pomadas 
mergulharam no mar, piscina, to-
mam banho de chuva, ou transpi-
ram. Isso porque a pomada escorre 
pelo rosto e entra em contato com 
os olhos.

ORIENTAÇÕES | Para proteger 
a população, a Anvisa orienta os 
consumidores a não usarem ou ad-
quirirem essas pomadas. Se o uso 

for recente, os cabelos devem ser 
lavados com cuidado, com a cabeça 
inclinada para trás, para que o pro-
duto não escorra para os olhos. Em 
caso de contato acidental, os olhos 
devem ser lavados imediatamente 
com água em abundância. Se hou-
ver intoxicação, a orientação é que 
procurem o serviço de saúde mais 
próximo.

Aos profissionais de salões de 
beleza e comércio em geral, a Anvi-
sa reforça que os produtos não po-
dem ser comercializados e adverte 
que estes não devem ser usados em 
nenhum cliente. A recomendação 
vale também para quem manuseia 
o produto.

Em caso de efeitos indesejados, 
é possível informar a Anvisa por 
meio de um formulário online. A 
agência recomenda que, na hora 
de fazer o registro, a pessoa tenha 
em mãos os dados do rótulo do 
produto. O formulário preenchido 
será encaminhado a uma equipe 
técnica para análise das informa-
ções, seguida pela investigação e 
busca de evidências. Os dados do 

informante são mantidos sob sigi-
lo.

Já os profissionais de saúde que 
realizarem atendimentos a pacien-
tes com danos à saúde devido ao 
uso destas pomadas, devem notifi-
car a Anvisa pelo site. Nos estados e 
municípios, as vigilâncias sanitárias 
locais devem fiscalizar e adotar as 
medidas necessárias para que estes 
produtos não circulem e não sejam 
comercializados, até uma possível 
mudança de orientação da Anvisa.

Até o fim da interdição, estão 
suspensas também pela Anvisa 
novas notificações para regulari-
zar pomadas capilares. Na semana 
que vem, a Diretoria Colegiada da 
Anvisa deve realizar uma reunião 
técnica com o setor produtivo para 
discutir novos procedimentos ne-
cessários à regularização dos pro-
dutos, que deverão seguir regras 
específicas.

A Anvisa já tinha publicado dois 
alertas e interdições sobre estes 
produtos aos cabelos. A agência e 
os órgãos de vigilância sanitária lo-
cais seguem investigando os casos, 

O hotel São José, que na década 
de 60 foi um dos points de Mon-
tes Claros, foi demolido neste final 
de semana, na surdina, e no local 
será construído um ponto comer-
cial. Uma curiosidade marca este 
processo: o imóvel teve iniciado 
o seu processo de tombamento, a 
pedido da conselheira Raquel Ve-
loso, sob a alegação de relevância 

histórica, para impedir a mudança 
da sua fachada. Porém, em dezem-
bro de 2021, o processo foi modi-
ficado pelo Conselho Municipal de 
Proteção ao Patrimônio Artístico 
Cultural de Montes Claros (Com-
pac) e agora ocorreu a demolição. 
O historiador Wanderlino Arruda 
foi um dos defensores do tomba-
mento histórico.

O secretário municipal de Cul-
tura, João Rodrigues, afirma que 
a demolição cumpriu a Lei, pois 
o imóvel tinha alvará para realizar 
a demolição. O antigo Hotel São 
José, que foi um dos principais 
pontos de hospedagens na cidade, 
é onde supostamente ficou hos-
pedado o cantor Roberto Carlos, 
durante show na década de 1960. 

GIRLENO ALENCAR

O município de Montes Cla-
ros contratou R$ 4,7 milhões  de 
Serviços Auxiliares de Diagnóstico 
em Laboratório Clínico, de acordo 
com os recursos alocados na pro-
gramação pactuada integrada (PPI 
ASSISTENCIAL), para atendimento 
à demanda das Unidades Básicas 
de Saúde (ESFs), Policlínicas e Hos-
pital Doutor Alpheu Gonçalves de 
Quadros, conforme Chamamen-
to Público N° 004/2021 e Planos 
Operativos. No segundo termo de 
aditamento, foi concedido reajus-
te de 25% do contrato original. O 
Laboratório Biominas teve reajuste 
de R$ 38.027,58 e o valor total do 

contrato será de R$ 190.137,90. O 
Laboratório Montes Claros LTDA 
teve reajuste de R$ 71.095,02 e o 
valor total do contrato será de R$ 
355.475,10. O Laboratório Oli-
veira e Soares teve reajuste de R$ 
51.254,55 e o valor total do contra-
to será de R$ 256.272,75. Tabosa e 
Guedes Análise Clínica teve reajuste 
de R$ 114.082,74 e o valor total do 
contrato será de R$ 570.413,70.

O Laboratório Santa Clara teve 
reajuste de R$ 112.725,54 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
563.627,70.  O Labmoc Laborató-
rios e Diagnósticos teve reajuste 
de R$ 84.322,02 e o valor total do 
contrato será de R$ 421.610,10. O 
Laboratório Voumard teve reajuste 

de R$ 138.883,32 e o valor total do 
contrato será de R$ 694.416,60. 
Voumard&Cordeiro Ltda teve re-
ajuste de R$ 161.174,79 e o va-
lor total do contrato será de R$ 
805.873,95. O Laboratório Fróes 
e Almeida teve reajuste de R$ 
89.282,13 e o valor total do con-
trato será de R$ 446.410,65. O 
Instituto De Pesquisa Yova Rafha 
teve reajuste de R$ 105.815,88 e o 
valor total do contrato será de R$ 
529.079,40. O Biomontes Diagnós-
ticos teve reajuste de R$ 54.561,30 
e o valor total do contrato será de 
R$ 272.806,50. O Premier Análi-
ses Clínicas teve reajuste de R$ 
76.055,16 e o valor total do con-
trato será de R$ 380.275,80. 

os produtos citados e as empresas 
fabricantes.

Por enquanto, a Anvisa não de-
terminou o recolhimento das po-
madas capilares investigadas, das 

prateleiras. No Rio de Janeiro, no 
entanto, o órgão de vigilância mu-
nicipal recolheu pomadas capilares 
em meados de janeiro. (Agência 
Brasil)

O imóvel era situado na esquina 
da rua Dr. Santos com Praça Coro-
nel Ribeiro, no Centro de Montes 
Claros. O prédio, que foi inaugu-
rado em 1937, hospedou diversas 
autoridades e personalidades, na 
época em que abrigava um hotel, 
e nos últimos anos recebeu institui-
ções de ensino.

O tombamento do prédio foi 
marcado por polêmica, pois os pro-
prietários não concordaram com o 
teor e o advogado Anderson Carva-
lho entrou com recurso. O Compac 
é um órgão colegiado, autônomo, 
consultivo e deliberativo, vinculado 
à Secretaria Municipal de Cultura, e 
tem por finalidade deliberar ações 
para a preservação e promoção do 
patrimônio histórico, cultural, natu-
ral e científico do município. Com a 
decisão do Compac, o imóvel agora 
poderá ser vendido e o comprador 
pode demoli-lo como bem enten-
der.

O secretário municipal de Cultu-
ra, João Rodrigues, explica que dos 
15 conselheiros, 13 foram favoráveis 
ao não tombamento e somente dois 
foram favoráveis. Ele salienta que o 
prédio original foi todo mudado, 
depois que deixou de abrigar o ho-
tel e passou a receber escolas. (GA)
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A Comissão de Educação (CE) 
aprovou nessa terça-feira (16) o 
relatório da senadora Damares 
Alves (Republicanos-DF) ao pla-
no de trabalho para a avaliação 

da Meta 7 do Plano Nacional 
de Educação (PNE) 2014-2024, 
que tem como foco a educação 
básica em todas as suas etapas. 
O cronograma do plano de tra-

O Projeto de Lei (PL) 587/19, 
que dispõe sobre a instalação de 
dispositivo de segurança (botão 
de pânico) nas escolas do Estado, 
teve aprovado parecer favorável de 
1º turno, nessa terça-feira (16), na 
Assembleia Legislativa de Minas Ge-
rais (ALMG).

A Comissão de Educação, Ciên-
cia e Tecnologia avalizou a matéria, 
de autoria do deputado Douglas 
Melo (PSD), na forma de uma nova 
versão do texto (substitutivo nº 2). 
A proposição seguirá agora para 
análise da Comissão de Segurança 
Pública antes de ser votada em 1º 
turno no Plenário.

A relatora da matéria foi a pre-
sidente da Comissão de Educa-
ção, deputada Beatriz Cerqueira 
(PT). Segundo seu parecer, foram 
mantidas as alterações feitas an-
teriormente no texto do projeto 
(substitutivo nº 1) pela Comissão 
de Constituição e Justiça (CCJ), 
de forma a não invadir as compe-
tências dos Executivos estadual e 
municipal, nem de entes privados, 
para que possa ser considerado in-
constitucional.

Dessa forma, o PL 587/19 pas-
sou a inserir dois acréscimos na Lei 
23.366, de 2019, que institui a Po-
litica Estadual de Promoção da Paz 

Na mesma reunião da Comissão 
de Educação, o PL 1.139/19, da ex-
-deputada Celise Laviola, também 
recebeu parecer favorável, mas de 
2º turno, e agora está pronto para 
ser votado de forma definitiva pelo 
Plenário.

A proposição institui a Política de 
Educação Digital nas Escolas – Cida-
dania Digital. Arquivada ao final da 
legislatura passada, a proposição foi 

desarquivada a pedido do deputado 
Zé Laviola (Novo), que é filho da 
autora.

A iniciativa visa incentivar a cida-
dania, por meio do comportamento 
adequado, responsável e saudável 
relacionado ao uso da tecnologia. 
Entre os seus objetivos, estão:

- o fomento à filtragem do acesso 
à internet no ambiente escolar, a fim 
de impedir a visualização de conte-

údo prejudicial ou inadequado por 
alunos e funcionários da escola;

- e o incentivo aos pais para en-
sinarem seus filhos a usar a internet 
com segurança.

O parecer da relatora Beatriz 
Cerqueira foi pela aprovação da 
matéria em 2º turno na forma do 
vencido (texto aprovado em 1º tur-
no com alterações), que passou a 
contemplar o conteúdo da proposi-

ção na Lei 20.629, de 2013, que já 
trata da conscientização sobre o uso 
adequado das novas tecnologias de 
informação e comunicação.

Essa posição, que se originou 
justamente da análise da matéria 
pela Comissão de Educação ainda 
em 1º turno, prevaleceu na votação 
no Plenário e foi mantida agora pela 
mesma comissão, mas em 2º turno. 
(Portal ALMG)

O presidente da Câmara dos 
Deputados, deputado Arthur 
Lira (PP-AL), concedeu mais 20 
dias de prazo para o grupo da 
Reforma Tributária (PECs 45/19 
e 110/19) concluir os seus tra-
balhos. O despacho autorizando 

a prorrogação foi publicado no 
Diário Oficial da Câmara nessa 
terça-feira (16).

Lira atendeu a um pedido do 
coordenador do grupo, depu-
tado Reginaldo Lopes (PT-MG). 
Ele afirmou que o colegiado vai 

aproveitar o prazo adicional para 
realizar encontros com os gover-
nadores e os prefeitos das capitais, 
além de um seminário com as ban-
cadas estaduais na Câmara.

O grupo de trabalho foi criado 
em 15 de fevereiro com o prazo ini-

cial de 90 dias para concluir os seus 
trabalhos.

O relator da proposta de refor-
ma tributária é o deputado Agui-
naldo Ribeiro (PP-PB). Ele deve 
apresentar seu parecer no dia 5 de 
junho. (Agência Câmara)

balho contempla a realização de 
cinco audiências públicas, sendo a 
primeira no dia 26 de maio. Essa 
audiência terá como tema as sobre 
políticas de combate à violência 
na escola, incluindo o combate a 
violências sofridas por alunos em 
outros ambientes, como casos de 
violência sexual.

Os dados requeridos pela rela-
tora aos órgãos responsáveis pelo 
PNE devem ser sistematizados até o 
dia 4 de agosto. Damares Alves pre-
vê a apresentação da versão preli-
minar do relatório no dia 31 de ou-
tubro. Já a votação da relatório de 
avalição pela CE está prevista para 
o dia 30 de novembro.

A senadora lembra que a Meta 7 
tem entre seus objetivos o desen-
volvimento dos alunos para cada 
ano do Ensino Fundamental e Mé-
dio. Damares pontua que entre as 

atuais constatações em relação à 
Meta 7, está a de que o Índice de 
Desenvolvimento da Educação Bá-
sica (Ideb) dos anos iniciais do En-
sino Fundamental apresentou uma 
trajetória crescente entre 2007 e 
2019, e superou as metas fixadas 
ao atingir um índice de 5,9, acima 
da meta de 5,7. Os dados também 
indicam que tanto a taxa de apro-
vação quanto o desempenho dos 
alunos do 5º ano apresentaram 
percurso crescente. Em 2019, a 
taxa de aprovação dos anos iniciais 
alcançou 95,2%, e o desempenho 
dos alunos também cresceu devido 
especialmente à melhora do rendi-
mento em Matemática.

Por outro lado, Damares obser-
va que o Ideb dos anos finais não 
tem atingido as metas fixadas des-
de 2013, ainda que também tenha 
mostrado trajetória crescente entre 

2007 e 2019. Em relação à taxa mé-
dia de aprovação, em 2019 ela foi 
de 90%, e o desempenho dos es-
tudantes do 9º ano nas avaliações 
nacionais alcançou a média padro-
nizada de 5,5.

Damares ainda aponta que o 
Ideb do Ensino Médio apresentou 
em 2019 o melhor resultado desde 
2007, ao atingir o resultado de 4,2. 
O problema é que este índice está 
abaixo da meta do PNE 2014-2024, 
o que, aliás, ocorre desde 2013.

OBJETIVOS DO PNE

Damares acrescenta que entre 
as estratégias da Meta 7, e que 
serão avaliadas na CE, estão a uni-
versalização do acesso à internet 
em banda larga de alta velocidade 

e triplicar a relação computador/
aluno nas escolas da rede pública.

Outro objetivo é assegurar a 
todas as escolas públicas da Edu-
cação Básica acesso à energia 
elétrica, abastecimento de água 
tratada e esgotamento sanitário. A 
Meta 7 também inclui o acesso dos 
alunos a espaços de prática espor-
tiva, a bens culturais e artísticos e 
laboratórios de Ciências. Outros 
objetivos incluem prover recursos 
tecnológicos digitais para uso em 
todas as escolas públicas da Edu-
cação Básica e a universalização 
de bibliotecas. Também está na 
estratégia da Meta 7 informatizar 
integralmente a gestão das esco-
las públicas e das secretarias de 
educação de estados e municípios. 
(Agência Senado)

Damares Alves é a relatora da avaliação de política pública a ser realizada
 pela Comissão de Educação este ano

A Comissão de Educação aprovou pareceres favoráveis a duas proposições, uma 
sobre a instalação de botão de pânico nas escolas e a outra sobre instituição de 

política de educação digital

nas Escolas:

- previsão, nos planos de preven-
ção e combate à violência nas escolas 
da rede pública estadual, de instala-
ção de dispositivos capazes de acio-
nar, instantaneamente, as unidades 
táticas e de policiamento da Polícia 
Militar de Minas Gerais (PMMG) mais 
próximas, para a adoção das medidas 
necessárias;

- realização de palestras e treina-
mentos, por profissionais especializa-
dos, para capacitar os alunos e os pro-
fissionais de educação das escolas da 
rede pública estadual para a preven-
ção e o enfrentamento da violência.

Contudo, segundo Beatriz Cer-
queira, ainda assim foi necessária uma 
nova redação para aprimorar o enten-
dimento da proposição e de forma a 
incluir alguns elementos de outros 
três projetos anexados a ele. São eles 
os PLs 531/23, de Enes Cândido (PP), 
547/23, de Adriano Alvarenga (PP), e 
461/23, da deputada Lohanna (PV), 
anexados devido à semelhança de 
conteúdos.

Em seu parecer, a relatoria lembra 
ainda que a Lei 23.366, ao criar uma 
política estadual de promoção da paz 
nas escolas, concretizou as principais 
contribuições do fórum técnico “Se-
gurança nas Escolas – Por uma Cultu-
ra de Paz”, realizado pela ALMG ainda 

em 2011. 
“Sua perspectiva privilegia o prota-

gonismo da escola e o envolvimento 
imersivo de gestores, profissionais, 
alunos, mães, pais, órgãos e entidades 
parceiras nos processos de consolida-
ção de uma cultura de paz, em face 
das múltiplas dimensões que podem 
revestir os atos que se caracterizam 
como violentos contra a escola”, 
aponta Beatriz Cerqueira, em seu pa-
recer.

O texto lembra ainda o aumento 
no número de ameaças e de atos de 
violência em que são vítimas as esco-
las e a comunidade escolar, em espe-
cial nos últimos anos. O Observatório 
de Segurança Pública da Secretaria 
de Estado de Justiça e Segurança 
Pública de Minas Gerais apurou que 
pelo menos uma escola foi alvo de 
violência no Estado a cada hora, no 
primeiro semestre de 2022, com mé-
dia de 31 infrações por dia. Os crimes 
registrados abrangem furto, roubo, 
arrombamento, ameaças, calúnia, di-
famação, agressões, estupros, entre 
outros.

Contudo, em seu parecer, a relato-
ra aponta que seria recomendável que 
as iniciativas de lei não se fragmentas-
sem em medidas de caráter isolado, 
tendo em vista que o fenômeno da 
violência contra a escola não se res-
tringe à ótica da segurança pública.
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Semad viabiliza encerramento de Semad viabiliza encerramento de 
mais 13 lixões no Norte de Minasmais 13 lixões no Norte de Minas

Prefeitura de Pirapora realiza Semana Prefeitura de Pirapora realiza Semana 
da Luta Antimanicomialda Luta Antimanicomial

Seminário da RF e Cimams reúne Seminário da RF e Cimams reúne 
gestores e técnicos do Norte de Minasgestores e técnicos do Norte de Minas
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Pela primeira vez na história, Mi-
nas Gerais atinge a marca de 70% 
dos municípios com a destinação 
correta de Resíduos Sólidos Urbanos 
(RSU). Atualmente, 590 prefeituras 
destinam para estruturas ambien-
talmente adequadas. Essa realidade, 
com impactos socioeconômicos e 
ambientais, se amplia no estado com 
o apoio do Governo de Minas. Na 
sexta-feira (12/5), foram encerradas 
as atividades de 13 lixões no Norte 
de Minas com a inauguração da se-
gunda etapa do aterro sanitário do 
Consórcio Intermunicipal União da 
Serra Geral, localizado em Janaúba, 
beneficiando 15 municípios da re-
gião.

A operação desta segunda etapa 
da inauguração do aterro em Janaú-
ba é amparada por Termo de Ajusta-
mento de Conduta assinado entre 
a Secretaria de Estado de Meio Am-
biente e Desenvolvimento Sustentá-
vel (Semad) e o Consórcio União da 
Serra Geral. Além disso, por meio de 
Termo de Cooperação Técnica junto 
ao consórcio, a Subsecretaria de Ges-
tão Ambiental e Saneamento (Suges) 
da Semad oferece suporte técnico 
para o desenvolvimento de soluções 

ambientalmente sustentáveis, cons-
cientização e auxílio gerencial às 
prefeituras.

“A meta do Governo de Minas de 
encerrar essas estruturas e ampliar 
o acesso a aterros sanitários e Uni-
dades de Triagem e Compostagem 
(UTCs) impacta na qualidade de vida 
das pessoas, na economia da cidade 
e no meio ambiente. É um importan-
te indicador da evolução do Índice 
de Desenvolvimento Humano (IDH) 
da população”, diz a secretária de Es-
tado de Meio Ambiente e Desenvol-
vimento Sustentável, Marília Melo. 

O novo aterro irá atender, além 
de Janaúba, outros 14 municípios, 
que encerrarão as áreas irregulares 
de disposição final dos resíduos. 
Para celebrar esse alcance, foi reali-
zado, na sexta-feira, ato simbólico de 
encerramento dos 13 lixões, no mu-
nicípio de Nova Porteirinha.

Ao todo, cerca de 280 mil habi-
tantes serão beneficiados. Além de 
Janaúba e Nova Porteirinha, inte-
gram o consórcio as cidades de Espi-
nosa, Mamonas, Mato Verde, Monte 
Azul, Catuti, Pai Pedro, Gameleiras, 
Porteirinha, Riacho dos Machados, 
Serranópolis de Minas, Verdelândia, 

Jaíba e Matias Cardoso.
“O Norte de Minas avança na 

gestão adequada dos RSU, por meio 
do consorciamento público entre 
municípios, que é um importante 
instrumento da Política Nacional 
de Resíduos Sólidos. Esse formato 
de gestão compartilhada dos RSU 
traz sustentabilidade técnica e eco-
nômico-financeira na prestação dos 
serviços”, comenta o subsecretário 
de Gestão Ambiental e Saneamento, 
Rodrigo Franco.

DESTINAÇÕES - Com a inaugura-
ção do aterro sanitário em Janaúba, 
agora são 263 municípios mineiros 
que permanecem com lixões, o que 
representa a erradicação de um terço 
dos 386 lixões registrados ao final de 
2018.

Os municípios que destinam os 
RSU de, no mínimo, 70% da popula-
ção para aterros sanitários ou UTCs 
recebem, como parte da política de 
incentivo ambiental do Governo de 
Minas, uma ampliação do repasse re-
lativo ao Imposto Sobre Circulação 
de Mercadorias e Serviços (ICMS), 
também conhecido como ICMS Eco-
lógico. (Agência Minas)

Até o dia 19 deste mês será reali-
zada em Pirapora, a Semana da Luta 
Antimanicomial, por meio da Secre-
taria de Saúde e Caps. A programa-
ção deu início com o dia da beleza 
e sessão de fotos para os pacientes, 
de 8h às 11 horas no CAPS I, na Ave-
nida Otávio Carneiro, nº 223, Santo 
Antônio.

No dia (15.05), aconteceu a par-
ticipação do CAPS infantil de Pira-
pora, no I fórum Infantojuvenil de 
Montes Claros, em parceria com o 
Centro de Atenção Psicossocial In-
fantojuvenil Aquarela, que objetiva 
ampliar a discussão sobre as temáti-

cas atuais presentes, refletir sobre a 
atuação dos serviços substitutivos na 
RAPS e refletir, em conjunto, quais 
as possibilidades de atuação neste 
vasto campo em que nos situamos. 
O evento traz uma pergunta com o 
tema: O que há de novo no cuidado 
com crianças e adolescentes no cam-
po da saúde mental? Partindo deste 
questionamento, objetiva-se colocar 
em pauta as condições que nossas 
crianças e adolescentes têm apre-
sentado, as relações familiares, o uso 
excessivo de aparelhos eletrônicos, 
o contexto escolar, suas demandas 
e dificuldades e outras questões que 

surgem em nosso cotidiano.
Dentro da programação da Se-

cretaria de Saúde de  Pirapora, no 
dia 16 acontece uma viagem para 
Várzea da Palma com os pacientes.  
No dia 17 de maio, terá um café da 
manhã especial com música ao vivo 
no CAPS I das 8h às 10h, e no dia 18, 
será promovida uma passeata e pan-
fletagem no período da manhã, e a 
partir das 8h uma blitz, no semáforo 
da Avenida Brasil.

No dia 19 haverá um almoço no 
Restaurante Tradição Mineira, a par-
tir das 11 horas, no bairro Santos 
Dumont.

Mais de 200 gestores e secretários 
municipais, vereadores, auditores, 
fiscais e demais servidores do Nor-
te de Minas participaram na manhã 
nessa terça-feira (16), em Montes 
Claros, do 1º Seminário Regional 
de Gestão Tributária realizado pela 
Receita Federal do Brasil, com apoio 
do Consórcio Intermunicipal Multifi-
nalitário da Área Mineira da Sudene 
(Cimams).

O auditor-fiscal e delegado da 
Receita Federal em Montes Claros 
– Norte de Minas, Andrey Soares de 
Oliveira, destacou que: “hoje é um 
dia especial. Nós pensamos nesse 
projeto a algum tempo, de comparti-
lhamento de ideias, de experiências, 
e de conhecimento. O intuito da 
Receita Federal é contribuir de todas 
as formas possíveis com o desenvol-
vimento socioeconômico sustentável 
da nossa região, nosso estado, nos-
so país. Entramos num aspecto que 
muitas vezes é negligenciado por 

falta de conhecimento, por falta de 
apoio, mas que precisamos debater 
que é a questão da gestão tributá-
ria. Uma boa gestão administrativa, 
financeira de políticas públicas pas-
sa necessariamente por uma boa 
gestão tributária. E o objetivo deste 
workshop é oportunizar que todos 
nós possamos discutir, crescer juntos 
com a participação dos municípios, 
contribuindo para esse processo de 
desenvolvimento social e econômico 
sustentável continuado, aqui na nos-
sa região.”

A assessora especial de Convê-
nios e Políticas Sociais do Cimams, 
Karla Eriely Pereira Magalhães, repre-
sentando o presidente Valmir Morais 
de Sá, acentuou que o Cimams tem 
buscado acertar importantes parce-
rias como a da Receita Federal, em 
projetos que têm dado resultado 
para os municípios consorciados. “A 
realização deste seminário é a opor-
tunidade de receber informações, 

troca de conhecimentos e aprendi-
zado. O nosso lema é estabelecer 
essas parcerias para aumentar os 
caminhos e desenvolver o Norte de 
Minas, através do processo de for-
mação, capacitação, diálogo e troca 
de conhecimentos. No ano passado, 
tivemos uma semana de treinamento 
em relação aos Fundos Especiais da 
Criança, Adolescente e dos idosos. 
O resultado foi positivo, pois tive-
mos um retorno com a ampliação 
de mais de 30% na capacidade de 
arrecadação dos municípios aqui da 
nossa região.”

Michel Lopes Teodoro, auditor-
-fiscal – Superintendente Regional 
da Receita Federal do Brasil em Mi-
nas Gerais, ressaltou que a presença 
de mais de 200 pessoas ao evento 
mostra o interesse de toda região 
em buscar informações mais escla-
recedoras sobre a questão tributária, 
com diversos temas, apresentando 

Aterro sanitário inaugurado em Janaúba vai beneficiar 15 municípios da região

      GESTÃO TRIBUTÁRIA

boas práticas de arrecadação para 
os municípios. Na minha palestra 
sobre a Receita Cidadã expliquei 
sobre as mercadorias apreendidas 
e como elas são transformadas em 
instrumentos de desenvolvimento 
regional.

O vice-prefeito de Montes Claros, 
Guilherme Guimarães, participou 
do seminário representando o pre-

feito de Montes Claros, e enfatizou 
que este projeto da Receita federal 
mostra uma maturidade dos órgãos 
públicos. Cada vez, nós, represen-
tantes de órgãos públicos/gestores, 
quando conseguimos ter relações 
mais amigáveis e transparentes, mais 
conseguiremos atrair o cidadão. Sa-
bemos que cobrar tributos é muito 
difícil, mas temos que mostrar que 
se não houver arrecadação não tem 

obras, bem-estar e justiça social 
para a cidade e os seus moradores. 
O Cimams e a Receita Federal estão 
de parabéns pela realização deste 
workshop que é uma oportunidade 
para que todos os gestores da nossa 
região tenham acesso ao que há de 
mais moderno e eficiente em termos 
de tecnologia, legislação e gestão 
tributária municipal. (ARTHUR JÚ-
NIOR – Colaborador)
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A LEOA DA POLÍTICA

Sucesso maiúsculo mais uma ordem de serviço da adminis-
tração do prefeito HUMBERTO SOUTO. Mais uma vez a verea-
dora GRAÇA DA CASA DO MOTOR marcou um gol de placa na 
zona rural, levando o benefício do asfalto para a comunidade 
rural de Antônio OLINTO. Brevemente as obras deverão se ini-
ciar. O vice-prefeito GUILHERME GUIMARÃES, em seu discurso, 
disse que a vereadora do UNIÃO BRASIL, Graça da casa do Mo-
tor, é uma verdadeira leoa para trabalhar pelo povo.

FUGINDO DO BOMBARDEIO

Secretário municipal do NORTE DE MINAS, que, segundo 
um jornal de BH, está em apuros, sendo monitorado pelo MP 
e por um sistema de investigação, com várias acusações em sua 
agência de fachada, tirou o time de campo e foi curtir 30 dias 
de férias na Europa. No burburinho do fuxico no Café Galo, a 
pergunta que não quer calar: Férias? Ou medo de ir parar no 
xilindró?

NOITE DAS CELEBRIDADES

No finalzinho de Junho, promoveremos em grande estilo A 
NOITE DAS CELEBRIDADES com os DESTAQUES LAZINHO PI-
MENTA. Nas próximas colunas já revelaremos local e a data da 
super festa, que vai dar muito o que falar.

POLÍTICA NA TV

Sábado, às treze e trinta, na TV Gazeta Norte MINEIRA, tem a 
reprise do programa João Jorge em REVISTA desta semana. Além 
dos babados QUENTÍSSIMOS das celebridades e da sociedade, 
teremos, no quadro de entrevistas, o corajoso líder político Ed-
milson Magalhães. Frente a frente com JJ, ele criticou a falta de 
representatividade na região do Grande Cintra. O ex-vereador 
alega que, apesar de ter feito obras relevantes para a região Cen-
tro Leste, a prefeitura de MOC, abandonou a região no segundo 
mandato. A maior revista eletrônica do Norte do Estado tem a 
direção de Filipe GUSMÃO.

AMELINA CHAVES

A consagrada escritora Norte MINEIRA, AMELINA CHAVES, 
lançará em grande estilo, no próximo dia 6 de junho, mais 
uma grande obra biográfica. Certamente, o centro de Extensão 
Cultural Dr. HERMES DE PAULA vai fervilhar na grande noite 
de autógrafos do livro desta premiada escritora que retratara a 
trajetória de PETRÔNIO BRAZ. O autor retratado por AMELINA 
é uma das grandes referências da cultura no Norte de Minas. 
PETRÔNIO BRAZ também foi prefeito da cidade ribeirinha de 
São Francisco.

AS QUENTES DE JJ

GUILHERME GUIMARÃES SE 
CONSOLIDA NO JOGO, COMO 
PROTAGONISTA DE SOUTO

As últimas ordens de serviços e os últimos acontecimen-

tos confirmaram a máxima de que o vice-prefeito de Mon-

tes Claros GUILHERME GUIMARÃES é a grande aposta do 

prefeito SOUTO para ser o seu protagonista na SUCESSÃO 

MUNICIPAL de 2024. Há insatisfeitos, claro, mas é natural. 

Afinal, como já dizia Nelson Rodrigues, toda unanimidade é 

burra. Salve algumas exceções, os bons do Palácio da Cula 

Mangabeira se juntaram a ele, neste projeto audacioso para 

substituir o atual prefeito HS. Nos bastidores Guilherme 

vem avançando e ganhando terreno, numa caminhada es-

pontânea, sem forçar a barra, afinal, ninguém é candidato 

de si mesmo. Ele engoliu e engole inúmeros sapos, como 

exemplo, ter que tolerar um assessor de um deputado, que 

ora manda a rede social e alguns colegas de imprensa des-

contruírem sua candidatura e, quando fica cada  vez mais 

claro este jogo maquiavélico e puxada de tapete, o assessor, 

que molha a mão de uns e outros, passa óleo de peroba na 

cara e manda plantar seu nome como vice chapa palaciana, 

revivendo aquele velho chavão, quem coloca defeito quer 

comprar. É neste jogo rasteiro que Guilherme GUIMARÃES 

se consolida, suas armas são seu jogo de cintura, seu caris-

ma, sua competência e a marca inigualável como tocador 

de obras. Se vai ganhar, esta é outra história. Mas, por hora, 

ganha terreno e se credibiliza em meio a um bombardeio 

covarde, onde, internamente, quanto mais bate, mais ele 

cresce e vai em frente, conquistando seu espaço no novo ce-

nário político.

Ordem de serviços na Zona RURAL DE MONTES CLA-

ROS, aqui estamos em ANTÔNIO OLINTO ladeado pela 

melhor cerimonialista de prefeituras no Norte DO ESTADO, 

Glaucia LADEIA, e o consagrado e inteligente procurador do 

município de MONTES CLAROS, DR. OTÁVIO ROCHA. Ele 

brilhou no evento, com um excelente discurso. Altamente 

preparado, OTÁVIO deu uma aula de política, com conheci-

mento, leveza e carisma, por sinal, encantando a comunida-

de rural com sua simplicidade e muito preparo.

Na grandiosa homenagem as mães na Câmara Muni-

cipal, o destacado e atuante vereador Claudinho, sempre 

valorizando os servidores, homenageou a servidora do mu-

nicípio Miguelina que brilha no atendimento ao servidor, 

também na homenagem a estrela desta coluna Rita MALUF, 

que compôs a mesa de honra.

Silvana MAMELUQUE e sua tia a renomada escritora 

Glorinha MAMELUQUE, uma das maiores referências lite-

rárias do Norte do Estado.

Aqui com o renomado escritor, LANDULFO PRADO, a 

lenda viva da literatura no interior mineiro DR. PETRÔNIO 

BRAZ. Ele será homenageado pela escritora Amelina Cha-

ves, em importante obra literária, que será LANÇADA dia 6 

de junho no centro cultural Dr. HERMES DE PAULA.

Um dos maiores nomes da oftalmologia no Norte de Mi-

nas Dr. EMERSON GUIMARÃES.

Kênia Medeiros uma das mulheres mais dinâmicas e 

aplaudidas da administração HUMBERTO SOUTO, desta-

que na secretaria de Desenvolvimento Social.

Cida DURAES sempre encantadora, profissional gabarita-

da da produção de beleza, que merece NOSSOS APLAUSOS!
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A escola estadual Belvinda Ribeiro, no bairro Santos Reis, é o 
primeiro espaço a receber palestras

Delegado da Receita Federal recebe Delegado da Receita Federal recebe 
título de cidadão beneméritotítulo de cidadão benemérito

Ações gratuitas para MEI serão realizadas em Ações gratuitas para MEI serão realizadas em 
bairros de Montes Clarosbairros de Montes Claros

O delegado da Receita Federal, 
Andrey Soares de Oliveira recebeu 
na noite de segunda-feira (15), em 
sessão especial, o Título de Cidadão 
Benemérito oferecido pela Câmara 
Municipal de Montes Claros. A ho-
menagem foi de iniciativa do vere-
ador Elair Gomes (MDB) e contou 
com a participação de autoridades 
civis, militares, representantes de 
instituições sociais, familiares e 
amigos.

Em sua fala o vereador propo-
nente da honraria ressaltou a traje-
tória de vida do homenageado ba-
seada na fé, incentivo à educação, 
trabalho honesto e ações em prol da 
sociedade. “Andrey assume o prin-
cipal compromisso de aproximar a 
Receita Federal, cada vez mais, da 
sociedade de Montes Claros e do 
norte de Minas. É o leão que deixa 
de ser figura agressiva, e passa a ser 
um parceiro daqueles que querem 
e trabalham para o bem da região”, 
pontuou o vereador Elair Gomes.

O vice-prefeito de Montes Cla-
ros, Guilherme Guimarães, des-
tacou os projetos desenvolvidos 
pelo homenageado à frente da 
instituição, em especial o de cons-
cientização da população sobre a 
importância da destinação de parte 

do Imposto de Renda para os fun-
dos da criança e do adolescente e, 
de direito da pessoa idosa. 

“Essa medida pode garantir 
mais de R$ 15 milhões ao ano para 
Montes Claros para destinação em 
projetos sociais dedicados à parce-
la vulnerável da população. Esse é 
apenas um exemplo do brilhante 
trabalho realizado pelo Andrey 
que tem alcance não só em Montes 
Claros, mas em toda região. Essa é 
uma homenagem mais do que justa 
para uma pessoa que tanto dedica 
seu trabalho a sociedade”, declarou 
Guimarães.

Representando a família, filha de 
Andrey, Luana Stefanny, relembrou 
os tempos de estudos e o exemplo 
de força do pai. “É muito gratifican-
te estar aqui hoje. Poucas pessoas 
sabem da luta e dedicação do meu 
pai para chegar até aqui. Sempre, 
em quaisquer de suas funções, ele 
dedicou sua força a diversos proje-
tos sociais e agora cumpre sua fun-
ção com êxito na Receita Federal. 
Estamos muito orgulhosos, meu pai 
é exemplo de perseverança e dedi-
cação”, disse Luana.

O homenageado agradeceu o 
reconhecimento do seu trabalho e 
reafirmou o compromisso de traba-

lhara em prol da população. 
“Gratidão e responsabilidade. 

Essas palavras resumem os senti-
mentos que me acometem neste 
momento em que recebo essa hon-
raria. Agradeço a Deus, minha famí-
lia e a todos que caminharam e ca-
minham junto comigo nessa missão 
de servir ao público. Reforço o meu 
compromisso de continuar buscan-
do e fortalecendo parcerias, de for-
ma a maximizar resultados em prol 
de toda população, especialmente 
da parcela em situação de vulnera-
bilidade. Que possamos facilitar a 
vida do contribuinte norte-mineiro 
que paga seus tributos com retidão 
e que atuemos de forma preventiva, 
na conformidade tributária, incenti-
vando o cumprimento espontâneo 
da obrigação tributária. Desenvolvi-
mento socioeconômico e continua-
do com justiça fiscal: esse é o meu 
norte e sempre será”, declarou An-
drey Soares.

Homenageado

Andrey Soares de Oliveira é na-
tural de Montes Claros, bacharel 
em Ciências Sociais pela Univer-
sidade Estadual de Montes Claros 
(Unimontes) com pós-graduado em 

Análise da Criminalidade, Violên-
cia e Segurança Pública; Direito 
e Processo Tributário e; Direito 
Tributário e Auditoria Fiscal. Aos 
14 anos teve seu primeiro regis-

tro na carteira de trabalho como 
menor aprendiz em uma empresa 
de metalurgia de Montes Claros. 
Trabalhou no Banco do Nordeste 
do Brasil, foi Investigador da Polí-

cia Civil de Minas Gerais, analista 
tributário e auditor fiscal da Re-
ceita Federal e é delegado da Re-
ceita Federal desde 2018. (Ascom 
CMMC)

Mudança do MEI e Linhas de 
Crédito serão temas de palestras 
gratuitas que o Sebrae Minas e a 
Sala Mineira do Empreendedor 
vão levar para cinco regiões de 
Montes Claros. As atividades se-
rão realizadas, às 19h30, entre os 
dias 22 e 26 de maio, nos bairros 
Santos Reis, Independência, Del-
fino Magalhães, Maracanã e Major 
Prates. As inscrições podem ser 
feitas no local das palestras.

A iniciativa faz parte da Sema-
na do MEI que ocorrerá em todo 
o Brasil. O objetivo é orientar e 
capacitar os donos de pequenos 
negócios, e estimular a formaliza-
ção dos empreendimentos. Atu-
almente, Montes Claros possui 

cerca de 33 mil microempreende-
dores formalizados..

Dos mais de 1,5 milhão de pe-
quenos negócios abertos em Mi-
nas Gerais nos últimos três anos 
(2019 a 2022), 80% eram MEI. 
Segundo levantamento do Sebrae 
Minas com dados da Receita Fe-
deral, apenas nos três primeiros 
meses deste ano, foram mais de 
87 mil novas formalizações no 
estado, que já concentra mais de 
1,6 milhão de MEI.

Confira local e data das pales-
tras:

22/05 - Escola Estadual Belvin-
da Ribeiro - rua São Tarcísio, 265, 

Santos Reis

23/05 - Escola Estadual Pro-
fessora Elizabete Pereira Soares 
- alameda das Américas, 580, In-
dependência

24/05 - Escola Estadual Levi 
Durães Peres - avenida Cel. Luiz 
Maia, 1355, Delfino Magalhães

25/05 - Escola Estadual Doutor 
Carlos Albuquerque - Rua do Fla-
mengo, 351, Maracanã: 

26/05 - Escola Estadual Profes-
sora Cristina Guimarães - Avenida 
Tito Versiane dos Anjos, 890, Ma-
jor Prates. (Agência Sebrae)

Iniciativa do Sebrae Minas e Sala Mineira do Empreendedor faz parte da programação da 
Semana do MEI que acontece de 22 a 26 de maio
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SEGURANÇA PARA EVENTOS - PORTARIA  

LIMPEZA E CONSERVAÇÃO - VIGILÂNCIA DESARMADA 

RECEPÇÃO - ZELADORIA 

MGC-451 | Caminhoneiro fica ferido MGC-451 | Caminhoneiro fica ferido 
após acidente em Olhos-d’ Água após acidente em Olhos-d’ Água 

Bombeiros combatem incêndio em Bombeiros combatem incêndio em 
apartamento em Montes Clarosapartamento em Montes Claros

Homem é morto com uma facada em Homem é morto com uma facada em 
JosenópolisJosenópolis

Corpo de Bombeiros captura serpente em MocCorpo de Bombeiros captura serpente em Moc

Porteirinha | Vítima de arrombamento é presa Porteirinha | Vítima de arrombamento é presa 
com mandado de prisão em abertocom mandado de prisão em aberto
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Na madrugada dessa terça-feira (16), um caminhoneiro, de 29 anos, ficou 
ferido após sofrer um acidente na MGC-451, em Olhos-d’ Água. Ele seguia na 
altura do km 63 quando perdeu o controle da direção e capotou fora da pista. 

O caminhão estava carregado de tomates que se espalharam na rodovia, con-
forme a Polícia Militar. 

Uma equipe do Samu foi acionada e após os primeiros socorros, a vítima foi 

levada para o hospital de Bocaiuva, queixando de dores intensas nas pernas. 
O homem vinha de Capelinha com destino a Montes Claros e viajava sozi-

nho no momento do acidente. O trânsito no local não precisou ser interditado.

Na noite de sábado (13), um 
motociclista, de 28 anos, mor-
reu após colidir em um poste na 
avenida Francisco Gaetani, em 
Montes Claros. Segundo o bo-
letim de ocorrência registrado, 
um morador próximo do local 
do acidente relatou que escutou 
um barulho e quando saiu para 
ver, encontrou a vítima caída por 
baixo da moto. Ele ainda disse 
que testemunhas contaram que 
Rafael Alves Rodrigues foi en-
curralado por um motorista de 

um carro e acabou perdendo 
o controle e batendo no poste. 
Conforme as testemunhas, eles 
discutiam antes do acidente.

A polícia informou que as 
pessoas que presenciaram o fato 
já não estavam mais no local 
para poderem confirmar o rela-
to. O suposto motorista não foi 
localizado. Uma equipe do Samu 
foi acionada e confirmou o óbi-
to. O corpo foi levado para o Ins-
tituto Médico Legal da cidade. O 
caso deverá ser investigado.

Em Josenópolis, um homem, 
de 25 anos, foi morto com golpe 
de faca nessa segunda-feira (15). 
A Polícia Militar foi acionada por 

um morador que encontrou o 
corpo de vítima caído em uma 
rua. No local, a perícia recolheu o 
celular da vítima e liberou o cor-

po de Willian Alves da Costa para 
uma funerária.

A PM encontrou uma teste-
munha que disse que consumia 

bebidas alcoólicas e entorpecentes 
com o homem, quando ele teve um 
desentendimento com o suspeito e 
foi golpeado com uma faca. Ainda 

conforme a testemunha, as pesso-
as que estavam presentes no local 
não prestaram socorro à vítima.

Além da testemunha, um ado-

lescente que também presenciou 
o crime foi conduzido à delegacia 
para esclarecimentos. A Polícia Ci-
vil deve investigar o caso. 

Uma mulher, de 27 anos, foi presa durante ocorrência policial, na 
Vila São Sebastião, em Porteirinha. Segundo a Polícia Militar, a vítima 
contou que um homem e uma mulher teriam arrombado um portão e 
entrado em uma casa na rua Joaquim Nunes de Brito. A vítima tentou 

se esconder, mas o homem a encontrou e desferiu dois golpes de faca 
em seu peito.

Depois do fato, o casal fugiu e um vizinho deu carona à vítima até 
o hospital. Após consulta ao sistema, foi constatado que a vítima desta 

ocorrência possuía um mandado de prisão em aberto expedido pelo 
Tribunal de Justiça do Estado de Mato Grosso. Ela foi encaminhada 
para a Delegacia de plantão de Janaúba. O casal que invadiu a casa não 
foi localizado.

Nessa segunda-feira (15), o 
Corpo de Bombeiros foi aciona-
do por volta das 13h, para captu-
rar um animal silvestre, no bairro 
Ibituruna, em Montes Claros. No 
local, a guarnição se deparou com 
um filhote de cobra da espécie Ji-
boia, com aproximadamente 0,50 
cm de comprimento. A serpente 
havia adentrado o quintal da resi-
dência e se abrigado em um ralo 
da rede fluvial, oferecendo risco à 

integridade física dos moradores. 
A serpente não se tratava de uma 
espécie venenosa, mas despertou 
a atenção dos moradores devido 
as suas características específicas, 
dentre elas a coloração. 

Após análise da situação, a 
guarnição utilizou EPI’s específicos 
e realizou a captura da cobra com 
a segurança devida. Em seguida, 
ela foi solta em seu habitat natural, 
longe do perímetro urbano.
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Campus da UFMG em Montes Claros Campus da UFMG em Montes Claros 
participa de experimento da Epamigparticipa de experimento da Epamig

Projeto completa quatro anos com oito Projeto completa quatro anos com oito 
mil beneficiados e R$ 4 mi investidosmil beneficiados e R$ 4 mi investidos

Projeto beneficia mais três pessoas em 2023Projeto beneficia mais três pessoas em 2023
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O Instituto de Ciências Agrárias 
da UFMG está entre as instituições 
participantes de um experimento 
de adaptabilidade e estabilidade 
realizado pela Empresa de Pesqui-
sa Agropecuária de Minas Gerais 
(Epamig). O plantio foi realizado 
no campus do Instituto de Ciências 
Agrárias (ICA) da UFMG. Na área 
de 2,5 hectares foram semeados 
21 tipos de cereais de inverno: 19 

trigos e 2 triticales, um cereal híbri-
do resultado da hibridação de duas 
espécies distintas, o trigo (Triticum 
aestivum L.) e o centeio. “A ideia é 
mostrar que o trigo tem potencial 
na região, haja vista que há cinco 
anos a UFMG vem trabalhando com 
experimentos de trigo, gerando 
dissertações de mestrado e artigos 
em revistas indexadas. Assim, espe-
ramos apresentar novas alternativas 

para o produtor além do milho e 
sorgo”, explica o professor do ICA 
Carlos Juliano Brant.

O experimento de adaptabilida-
de e estabilidade será realizado em 
nove municípios mineiros de dife-
rentes regiões. O plantio já foi feito 
em Lavras, Muzambinho, Lambari, 
Itutinga, Patos de Minas, São Go-
tardo, Felixlândia e Montes Claros. 
O próximo passo é fazer o plantio 

A Sedese iniciou em março a 
execução da quarta e última fase 
do Trajeto Renda. Após a mobi-
lização de municípios das Dire-
torias Regionais (DR) Sedese de 
Teófilo Otoni, Salinas, Diamantina 
e Montes Claros em 2023, o pro-
jeto chegará a 26 municípios que 
fazem parte das DR de Almenara, 
Araçuaí, Curvelo, Governador Va-
ladares, Metropolitana, Muriaé, 
São João del Rei e Timóteo, com 
expectativa de atendimento de três 
mil pessoas.

A execução do projeto é reali-

zada a partir da criação de comitês 
gestores locais, compostos por re-
presentantes do poder público do 
município, sindicatos, associações 
e membros da sociedade civil. O 
gestor do projeto, Matheus Nasci-
mento, destaca que as atividades 
se iniciaram com a mobilização 
dos municípios, buscando as prin-
cipais lideranças locais e fazendo a 
discussão sobre as prioridades na 
temática da geração de renda em 
cada um desses locais. “Essa dis-
cussão deu origem a um plano de 
ação, onde foram definidas as prin-

cipais atividades econômicas, os 
tipos de produção a serem prioriza-
das e as potencialidades que estão 
presentes em cada região”, pontua.

No mês de abril foram feitos 
atendimentos às pessoas em si-
tuação de vulnerabilidade social 
indicadas e encaminhadas pelos 
Centros de Referência de Assistên-
cia Social (CRAS) dos municípios. 
Primeiro, são realizadas visitas às 
comunidades, para levantar as prin-
cipais necessidades no que diz res-
peito à sua produção. Depois disso, 
são realizadas atividades de forma-

ção e oficinas específicas para que 
as pessoas possam melhorar a sua 
produção.

“O projeto prevê ainda que seja 
estimulada a comercialização e ven-
da dos produtos dos grupos e em-
preendimentos que vão ser acom-
panhados durante todas as etapas. 
Buscamos, assim, oferecer mais 
alternativas de trabalho, incluindo 
essas pessoas produtivamente e 
contribuindo para que elas possam 
alcançar sua autonomia”, acrescen-
ta Matheus Nascimento. (Agência 
Minas)

Foram plantados 19 tipos de trigo e 2 de triticale numa área de 2,5 hectares no ICA.

     CULTIVO DE TRIGO 

     TRAJETO RENDA 

em Unaí. O pesquisador da Epamig 
Sul responsável pelo projeto, Fábio 
Aurélio Martins, explicou que o 
objetivo é identificar quais regiões 
do estado apresentam melhores 
condições para desenvolvimento 
das plantas. “Quando a gente tem 
a somatória dos dados de todas es-
tas regiões, a gente consegue rodar 
nas análises estatísticas um teste 
muito específico em que a gente 
consegue detectar em cada local, 
qual tipo de cereal é mais adapta-
do e estável. Então, por exemplo, 
comparando Montes Claros com 
outras regiões do estado quais ma-
teriais seriam mais propícios para 
cá e quais seriam indicados para o 
estado todo”, afirma.

ALTERNATIVA PARA O PLANTIO 
DE INVERNO NA REGIÃO

A produção nacional de trigo 
ainda não é o suficiente para suprir 
a demanda do país. De acordo com 
a Associação Brasileira da Indústria 
do Trigo (Abitrigo), a demanda do 
cereal no Brasil é de 11 milhões de 
toneladas, mas o país produz em 
torno de 6 milhões de toneladas 
por ano, o que torna o Brasil um 
importador do produto. Paraná e 
Rio Grande do Sul são os maiores 
produtores nacionais. “Minas Ge-
rais tinha uma tradição de cultivo 
de trigo mais forte em regiões de 

cultivo irrigado no Triângulo e Alto 
Paranaíba. Isso mudou nas últimas 
décadas e hoje, as principais regi-
ões de cultivo são o Sul e Campo 
das Vertentes, em cultivo de sequei-
ro. Isso, aconteceu em função da 
cultura da soja, que demanda um 
cultivo em sucessão que seja favo-
rável a ela e nem sempre é possível 
cultivar o milho”, conta o pesquisa-
dor da Epamig.

Para o Norte de Minas, o profes-
sor da UFMG vê o cultivo de trigo 
como um aliado nas culturas de 
milho e sorgo. “É uma alternativa 
a mais, que não é a solução, mas 
pode entrar num sistema de produ-
ção caso o milho e o sorgo tenham 
algum problema de produtividade, 
praga ou doença, que acabe inviabi-
lizando estas culturas. Além disso, a 
palha do trigo é uma referência em 
termos de cobertura de solo, o que 
é importantíssimo para se implan-
tar o plantio direto. Palha em cima 
de solo é matéria orgânica, é a vida 
do solo que vai estar sendo favore-
cida” destaca Brant.

Devido às condições climáticas 
da região, o experimento será re-
alizado com irrigação. O período 
do ano para o plantio também foi 
levado em conta. A atividade tem 
início quando as temperaturas co-
meçam a cair no Norte de Minas. 
“Além da limitação hídrica, temos 
também a limitação térmica. En-

tão, se um produtor for trabalhar 
um dia com trigo, ele tem que 
semear em abril ou maio, porque 
temos temperatura mais baixa 
para conseguir desenvolver. E a 
quantidade de água necessária é 
muito menor quando comparada 
com milho, soja ou sorgo”, deta-
lha Carlos Juliano Brant.

Acadêmicos do ICA assistiram 
às explicações e participaram do 
plantio. O grupo será o responsá-
vel por acompanhar o experimen-
to, sob supervisão de um profes-
sor, ao longo dos próximos meses. 
Para o estudante do 9º período de 
Agronomia, Nailson Gonçalves, 
é uma oportunidade aprimorar 
ainda mais o conhecimento. “É 
importante para complementar o 
que a gente já tem estudado aqui. 
Nós já utilizamos as algumas das 
cultivares que eles estão usando 
aqui, em uma outra ocasião. Ago-
ra, é uma oportunidade de ver na 
prática, o que já vimos na teoria”.

UNIDADE 
DEMONSTRATIVA

Na ocasião, também foi mon-
tada uma unidade demonstrativa 
no campus com 17 materiais co-
merciais que foram semeados em 
faixa para a realização de um dia 
de campo posteriormente. (Ascom 
ICA/ UFMG)

Lançado em 2019 pelo Governo 
de Minas, o Trajeto Renda nasceu 
com a missão de fortalecer o desen-
volvimento produtivo de indivíduos 
e famílias em situação de vulnera-
bilidade. Depois de quatro anos, o 
projeto coordenado pela Secretaria 
de Estado de Desenvolvimento So-

cial de Minas Gerais (Sedese) colhe 
bons resultados em 47 municípios 
de diversas regiões do estado. Fo-
ram 12.010 atendimentos realizados 
até 2022, e 8.121 beneficiados. A 
expectativa é capacitar mais três mil 
pessoas ainda este ano em outros 26 
municípios. Até o fim de 2023, o to-

tal investido no projeto chegará a R$ 
6,19 milhões.

Desenvolvido nos 73 municípios 
do Programa “Percursos Gerais: Tra-
jetória para a Autonomia”, o Trajeto 
Renda oferece cursos de capacitação 
profissional em diversas áreas, como 
artesanato, corte e costura, confeita-

ria, agricultura familiar e empreen-
dedorismo, além de oferecer apoio 
para a formalização de negócios, 
acesso a linhas de crédito e acompa-
nhamento técnico para o desenvol-
vimento dos empreendimentos. O 
objetivo central é capacitar pessoas 
socialmente vulneráveis para que 
possam empreender e gerar renda.

O produtor de queijos, Jesuino 
Teixeira da Silva, de Fruta de Leite, 
no Norte de Minas, criou sua própria 
marca e, graças à formalização do ne-
gócio, começou a participar de feiras 
para exibir e vender seus produtos. 
“Sem o Trajeto Renda essa feirinha 
não existiria. Graças a Deus hoje eu 
tenho marca, meus colegas também 
têm. Então, estou alegre e satisfeito”, 
comemora.

O subsecretário de Trabalho e 

Emprego da Sedese, Arthur Campos, 
reforça que o projeto vai além da ge-
ração de renda e capacitação. “É uma 
forma de reunir pessoas que quei-
ram trabalhar em grupo, já que são 
gestoras da própria produção. Nosso 
papel é dar oportunidade para que 
elas possam trabalhar e gerar renda, 
por meio do assessoramento, quali-
ficação e acompanhamento, desde a 
produção até a comercialização final. 
É isso que o Governo de Minas faz: 
dá oportunidade para quem mais 
precisa”, completa.

Solange Tertuliana Stemler, mo-
radora da Comunidade Campo da 
Lagoa, em Santo Antônio do Itambé, 
participou de algumas oficinas do 
Trajeto Renda no município e conta 
orgulhosa sobre os produtos que 
o projeto ajudou a comercializar. 

“Hoje estou aqui apresentando um 
pouco das coisas que eu faço: doces, 
salgados, vinagre, pimenta defuma-
da. O Trajeto Renda veio trazer espe-
rança para as pessoas carentes daqui, 
da zona rural, e eu acho que isso 
também trouxe empoderamento, 
principalmente para as mulheres”, 
destaca.

Antonia Maria Pereira, de Alvora-
da de Minas, no Vale do Rio Doce, 
agradece a oportunidade pela capa-
citação proporcionada pelo projeto. 
“O Trajeto Renda veio trazer qualifi-
cação, com cursos maravilhosos para 
capacitar nossos feirantes. Hoje, 
agregamos valores às nossas mer-
cadorias, qualidade e ótimo preço. 
Através do conhecimento que adqui-
rimos, tornou viável a nossa partici-
pação nas feirinhas”, pontua.
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Lucília oferece ajuda a Turíbio, e Gilda é simpática com a moça. Gusmão emprega 
Marê em sua loja de tecidos. Anselmo aluga uma casa em segredo e pede que Verônica o 
encontre no local. Gilda e Lucília se aliam contra Marê. Gaspar se irrita com a obsessão 
de Gilda por Orlando. Luís escapa da Irmandade para namorar Tânia e acaba esquecen-
do de pegar Marcelino na escola. Orlando discute com Lucília ao saber que ela se uniu a 
Gilda. Neiva encontra cartas endereçadas a Maria Eugênia e decide entregar para Marê. 

Wilma se surpreende com a decisão de Lui. Guiga beija Yuri. Jenifer intercede 
por Hugo com Naldo. Lumiar recebe diversos buquês de flores de Theo. Simas des-
cobre que Bia o traiu com Fred e termina o namoro. Hugo pede ajuda para Orfeu. 
Theo embriaga uma moça, parecida com Sol mais jovem, e a seduz. Jenifer e Hugo 
se beijam. Lui toma uma decisão, e faz uma reunião com a banda. Lumiar avisa a 
Theo que a nova audiência foi marcada. Theo provoca Sol, Ben e Jenifer ao chegar 
para a audiência.

RESUMO DE Novelas

Solução
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Procure e marque, no diagrama de letras, as palavras em destaque no texto.
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 F L M H O T A M R O F S R F G T R S T H Y
 D I V I D I D A N O A B T S A D E O O B E
 N L G T A M D N T O M T S E A B G I R D A
 O T U D O R P C G M L T O R B I I P I D I
 O O I C O G E N O R G A O T I A Õ I E E F
 E D G T H A N F L R A N F Ã A S E C N X A
 A D E R I V A D O S F R S O N I S I I P R
 O T S L R G I S D E C C B U A V O N M O G
 R A B A T U I U T I H F D R R I G U E R O
 L Ç H S Y C S A D G I R I D A D I M O T E
 U U U D T R I A N G U L O R P S A O T A G
 T C E T U O H I G T B I A R L R D T A Ç S
 Y A N A N S T F R I R I E F G E G T E Ã E
 F R H U B E R L A N D I A M D A N I V O B

O Triângulo Mineiro
Localizado entre os rios Grande e PARANAÍBA, o Triângulo Mineiro tem pelo 
menos 1,2 milhão de habitantes e é composto por 35 MUNICÍPIOS, a maior 
parte deles situada no Sudeste de Minas Gerais. O TRIÂNGULO Mineiro faz 
DIVISA com os estados de São Paulo, Mato Grosso do Sul e Goiás e é uma das 
dez REGIÕES do estado, DIVIDIDA, por sua vez, em sete microrregiões: Ara-
xá, Frutal, ITUIUTABA, Patos de Minas, Patrocínio, Uberaba e UBERLÂNDIA. 
Conhecida, no passado, como SERTÃO da Farinha Podre, passou a se chamar 
Triângulo Mineiro devido a seu FORMATO similar a um triângulo. 

Responsáveis por quase 14% do PRODUTO Interno Bruto 
(PIB) de Minas Gerais, os municípios do Triângu-
lo MINEIRO se destacam pela economia bas-
tante produtiva, especialmente o AGRONE-
GÓCIO, favorecido pela GEOGRAFIA e pelo 
clima da região. Entre os principais pro-
dutos de EXPORTAÇÃO vindos dessa 
área de Minas estão o AÇÚCAR, o ca-
fé, o milho, a soja e seus DERIVADOS, 
além de carnes de ave, BOVINA e suína.

ILUSTRAÇÃO: CANDI

Caio se arrepende da maneira como tratou Aline. Aline acusa Antônio de ter 
sumido com a escritura. Luigi beija Gladys, que fica sem jeito ao ser reconheci-
da pelo italiano como um de seus contatos em sites de relacionamento. Antônio 
promete ser grato a Luigi se o italiano convencer Petra a abandonar os remédios. 
Andrade promete a Lucinda que não vai mais agredi-la. Gladys diz a Graça que os 
brincos que ela ganhou de Irene eram de Agatha. Cândida sugere a Caio que dê 

um presente a Aline.

Mario, Benício e Lorena ficam chateados com a saída de Gael do canal e continuam 
evitando o garoto. Renato se apresenta como ex-namorado de Ruth para Francisco. 
Francisco revela que ele e Ruth são mais que amigos. Nanci visita Waldisney na cadeia, 
ela fica triste que o amado vai ser transferido para o presídio e chora porque o contato 
vai ser menor. Waldisney expressa à Nanci que ela merece alguém melhor e pede para 
esquecê-lo. Na cadeia, Roger pede para Glória cuidar da Celeste, porque ela não tem 

culpa de nada. Otto liga Pinóquio novamente, conta que Tânia foi presa e agradece pela coragem no sequestro. Sobre 
virar um menino de verdade, Otto comenta com Pinóquio que só Deus pode dar vida, mas que fez algumas modificações 
no sistema dele. 

‘Muito medo e crise de ansiedade’: 
Bianca Andrade abre o jogo sobre 
problema de saúde

Leonardo afirma que o amor e a herança são 
iguais para todos os filhos... Mas, afinal, de 
quanto é a fortuna do sertanejo?

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA 

Shazam! Fúria de Deuses  

Jhow Wick 4 - Baba Yaga  

Super Mário Bros - O Filme  

O Exercista do Papa

Bianca Andrade abriu o jogo em um 
vídeo íntimo e sincero sobre um pro-
blema de saúde que enfrentou recente-
mente. Confira os detalhes abaixo:

Em fevereiro deste ano,Bianca An-
drade deixou os seguidores preocupa-
dos ao parar em um hospital após uma 
crise de amidalite. Após sofrer anos 
com o problema, a influenciadora de-
cidiu fazer uma cirurgia para a retirada 
das amígdalas e relatou os momentos 
do pós-operatório em um vídeo sensí-
vel e íntimo.

No YouTube, Bianca Andrade fa-
lou sobre a ansiedade e o medo que 
enfrentou antes de realizar a cirurgia. 
Porém, após a retirada, a influenciadora 

descreveu que sentiu alívio pela decisão 
tomada. Após a primeira semana, Boca 
Rosa foi diminuindo os remédios, e foi 
quando seu pesadelo começou.

BIANCA ANDRADE DESABAFA SO-
BRE PROBLEMAS APÓS OPERAÇÃO 
DE AMÍDALAS

Devido a um problema de Nefrite, 
uma inflamação nos rins, Bianca Andra-
de não pode tomar anti-inflamatório. 
Por isso, a influenciadora passou a sen-
tir muita dor.

“Fiquei quatro dias comendo muito 
pouco. No final da segunda semana, eu 
estava muito estressada, porque tava 
sem me alimenar bem. Fiquei bem fra-
quinha, pensei em voltar pro hospital. 
Vem uma exaustão, meu cortisol subiu 

e começei a ficar com crise de ansieda-
de”, explicou Bianca

Com a ansiedade, Bianca Andrade 
começou a ficar arrependida de ter 
feito a cirurgia. “Tinha hora que ficava 
estressada e chorava e hora que ficava 
bem. Oscilava. Na metade da terceira 
semana, eu já melhorei. Foi quando 
voltei a comer”, disse.

Para melhorar a ansiedade, Bianca 
Andrade revelou que fez pequenos pas-
seios com a família, tomou sol, meditou 
e se apegou à espiritualidade. O que 
também ajudou a cura da influencer foi 
a mudança para sua nova mansão, ava-
liada em R$ 18 milhões. Em abril deste 
ano, Bianca Andrade fez sua primeira 
aparição após a cirurgia, em uma festa 
de Ludmilla.

Muito além da música, Leonardo é 
um empresário de sucesso no agrone-
gócio e tem prosperado, também, em 
outras áreas. Descubra!

Pai de seis filhos, Leonardo gerou 
controvérsia com uma declaração dada 
em entrevista ao colunista Leo Dias, do 
Metrópoles: o sertanejo admitiu ter um 
filho favorito. No entanto, um fragmen-
to especial do bate-papo chamou ainda 
mais atenção: “O amor é igual pra to-
dos, assim como a herança”.

Com a repercussão da declaração, 
surge a curiosidade: afinal, de quanto 
é a fortuna de Leonardo? Segundo o 

Jornal do Bolsão, que também revelou 
o patrimônio de outras estrelas, como 
Gal Costa, o astro sertanejo é detentor 
de uma fortuna de R$ 100 milhões.

DE ONDE VEM A FORTUNA DE LE-
ONARDO?

Leonardo é um dos cantores mais 
prestigiados do Brasil e até figura na lis-
ta dos maiores cachês do sertanejo. De 
acordo com o site Movimento Country, 
ele fatura cerca de R$ 350 mil por show. 
O artista celebra uma fase de agenda 
cheia, com uma média de 10 apresen-
tações mensais.

Mas não é apenas da música que Le-

onardo tira sua fortuna. Ele se tornou 
um empresário muito bem sucedido 
do agronegócio. A Fazenda Talismã, seu 
bem material mais conhecido, está ava-
liada em R$ 60 milhões, segundo o Mo-
vimento Country, e é uma das recordis-
tas de produção na região de Jussara, 
no Goiás. No local, são criadas mais de 
5 mil cabeças de gado nobre, que, em 
sua maioria, são vendidas ou leiloadas.

Além disso, Leonardo é um dos 
sócios da cachaça Cabaré, que tem se 
expandido, também, como cerveja, e 
é proprietário do Talismã Condomínio 
de Sítios, um condomínio fechado para 
construção de chácaras.
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No próximo do domingo (21), 
acontecerá a final do tradicional 
Campeonato Interno de Futebol 
Soçaite Super Sênior AABB 2023. 
Esse ano, a diretoria da AABB 
juntamente com os peladeiros 
prestam homenagem a Waldoede 
Marques da Silva, um grande in-
centivador do esporte e uns dos 
mais antigos peladeiro do clube.

Disputada há dois meses, este 
ano a competição teve a partici-
pação de 100 atletas divididos 
em seis equipes na categoria su-
per sênior.  A partida final será 
disputada pelas equipes do Fogo 
no Espeto (última campeão) e JL 
Express. 

Fogo no Espeto contará com 
os seguintes atletas para esta par-

tida decisiva: Eduardo; Peter Pan; 
Fred; Aquino; Reginaldo; Rober-
to; Arara; João Dílson; Chiquito; 
Beto; Carlão; Eder; Paulo Gazeta; 
Renato Magnus; Leo Braga; Carlos 
Antônio; Técnico Chau e o coor-
denador Silvano Tolentino.

O JL Express usará os se-
guintes atletas: Orlando; Aldeir; 
Nilson; Valmir; Rodrigo; Sergio; 
Elder; Jorginho; Ismael; Madei-
ra; Coutinho; Claudio; Damião; 
Alexandre David; técnico Goes e 
o Coordenador Nilson. 

A Coordenação e diretoria do 
clube definiu a seguinte progra-
mação para o fechamento do cam-
peonato: café da manhã, às 7h30; 
preliminar futebol feminino, às 
8h30. A final entre os times Fogo 

no Espeto e JL Express será às 
10h. Já às 12h, ocorrerá a premia-
ção do campeão, vice, artilheiro, 
goleiro menos vazado e melhor jo-
gador do campeonato. Às 13h será 
a confraternização dos atletas.

Na avaliação do Presidente do 
Clube Silvano Tolentino Câmara, 
os atletas do Campeonato Interno 
de Futebol Soçaite Super Sênior 
AABB 2023 proporcionaram jogos 
equilibrados e com muita discipli-
na, atingindo o objetivo idealizado 
pela coordenação. Ele aproveita 
a oportunidade para agradecer 
os coordenadores das equipes e 
principalmente aos patrocinadores 
do campeonato e convida os asso-
ciados para prestigiar esta grande 
final. 

Maiores campeões da história da 
Copa do Brasil, Grêmio e Cruzeiro 
iniciam disputa pelas oitavas de fi-
nal do torneio nesta quarta-feira, às 
19h30, em Porto Alegre. Na expec-
tativa pelo confronto, o sócio ma-
joritário da SAF do clube mineiro, 
Ronaldo Nazário, projetou dificul-
dades e destacou a força do Tricolor 
na Arena do Grêmio. O Fenômeno 
acredita que a melhor estratégia para 
a Raposa é suportar a pressão no Sul 
para decidir a vaga em casa. 

“Acho que o Cruzeiro tem que 
aguentar o resultado no Sul e bus-
car um bom resultado para passar 
de fase no jogo decisivo em casa. 
De qualquer maneira, é uma elimi-
natória bem equilibrada, nós já nos 
enfrentamos algumas vezes, seja pela 
Série B no ano passado e no Brasi-
leiro deste ano. Mesmo tendo um 

retrospecto positivo nesses últimos 
três jogos, não quer dizer absoluta-
mente nada, pois são jogos que se-
rão decididos no mínimo detalhe”, 
comentou Ronaldo, em entrevista à 
Betfair.  

Desde que Ronaldo assumiu a ges-
tão da SAF, o Cruzeiro não perdeu para 
o Grêmio. Neste ano, a Raposa bateu 
o Tricolor por 1 a 0, no Independên-
cia, pelo Campeonato Brasileiro. No 
ano passado, pela Série B, as equipes 
empataram por 2 a 2, na Arena do Grê-
mio, e o time mineiro venceu por 1 a 
0, em Belo Horizonte.

GRÊMIO E CRUZEIRO 
NA COPA DO BRASIL

Maior campeão da Copa do Brasil, 
com seis taças, o Cruzeiro estreou no 
torneio deste ano já na terceira fase, 

pois venceu a Série B do Campeonato 
Brasileiro na temporada passada. Na 
fase anterior da competição, o time 
celeste eliminou o Náutico por 2 a 1 
no placar agregado. Os mineiros per-
deram no jogo de ida, nos Aflitos, por 
1 a 0. Na volta, no Independência, o 
triunfo por 2 a 0, com gol de Richard 
nos acréscimos, garantiu a classifica-
ção. 

Já o Grêmio, pentacampeão da 
Copa do Brasil, passou por Campi-
nense, Ferroviário e ABC nas fases 
anteriores do torneio deste ano. No 
Brasileiro, o Cruzeiro está na quarta 
posição, com 12 pontos, enquanto 
os gaúchos ocupam a 11ª coloca-
ção, com oito. O jogo de volta entre 
Cruzeiro e Grêmio pelas oitavas da 
Copa do Brasil será no dia 31 de maio 
(quarta-feira), às 20h, no Mineirão, 
em Belo Horizonte. (Superesportes)

O América-MG anunciou nessa 
segunda-feira (15) a rescisão do 
contrato do lateral-direito Nino 
Paraíba, investigado por possível 
envolvimento em esquema de 
apostas quando estava no Ceará, 
em 2022. O jogador de 37 anos 
pediu demissão, acatada pelo clu-
be.

Nino Paraíba já estava afasta-
do das atividades do América-MG 
desde a última quarta-feira (10), 
pouco depois de se tornar públi-
ca a informação de que ele tinha 
sido citado no processo da Ope-
ração Penalidade Máxima 2, que 

investiga esquema de apostas.
Na última sexta (12), o Supe-

resportes publicou que o lateral 
teria recebido dinheiro dos apos-
tadores por meio da conta da 
mãe, Maria José Souza Clementi-
no.

Foram identificados R$ 70 mil 
enviados para Maria José entre 
setembro e outubro de 2022. Os 
depósitos foram feitos por Camila 
Silva da Motta, esposa do líder da 
organização, Bruno Lopes, que 
consta no processo como opera-
dora do financeiro.

Prints obtidos pela reportagem 

indicam negociações para os jo-
gos entre Ceará x Santos (10/09), 
Ceará x São Paulo (18/09) e Ceará 
x Cuiabá (16/10), em que o joga-
dor foi advertido com o cartão 
amarelo.

NOTA DO AMÉRICA-MG

O América Futebol Clube in-
forma que o lateral Nino Paraíba 
teve o contrato rescindido nesta 
segunda-feira. A decisão foi to-
mada pela direção do Clube que 
acatou o pedido de demissão do 
atleta. (Superesportes)

O Atlético-MG aposta na força 
do “fator Mineirão” para vencer o 
Corinthians na Copa do Brasil. Isso 
porque o time mineiro venceu os 
últimos oitos jogos pelo torneio 
no Gigante da Pampulha e ostenta 
um bom retrospecto no tradicional 

palco do futebol mineiro. Desde 
junho de 2021, o Atlético-MG ven-
ceu todos os jogos que disputou 
no Mineirão pela Copa do Brasil. 
Foram oito partidas, com 20 gols 
marcados e apenas três sofridos.

A sequência, que começou 

com uma vitória sobre o Remo 
pela terceira fase da edição de 
2021, teve até goleada em final. 
Em dezembro daquele ano, o 
Galo atropelou o Athletico-PR por 
4 a 0 no jogo de ida da final e co-
locou “uma mão na taça” antes de 

confirmar o bi.
Para além do bom retrospec-

to recente, o histórico geral do 
Atlético-MG em jogos de Copa 
do Brasil no Mineirão também é 
bastante positivo. Foram 57 com-
promissos, com 36 triunfos, 13 

empates e somente oito derrotas.
Em toda a história, o Galo 

marcou 117 gols e sofreu 48 em 
duelos do torneio no Gigante da 
Pampulha. Os números revelam 
uma média de praticamente dois 
gols marcados por partida.

Com estes números aliados 
aos torcedores mais supersticio-
sos, o Atlético-MG receberá o Co-
rinthians às 21h30 desta quarta-
-feira (17), no Mineirão. A partida 
será válida pelas oitavas de final da 
Copa do Brasil. (Superesportes)

O lateral-esquerdo Marlon, de 25 
anos, lidera o Campeonato Brasilei-
ro em desarmes e é o defensor da 
competição com maior nota no apli-
cativo Sofascore (7,53). O atleta che-
gou ao Cruzeiro em março, durante 
a disputa do Campeonato Mineiro.

Marlon jogava no Ankaragücü, 
da Turquia. Ele foi contratado com 
a missão de suprir a lacuna deixada 

pela saída de Matheus Bidu, jogador 
que foi destaque na posição do du-
rante a campanha do título do Cru-
zeiro na última Série B.

Único atleta a atingir a marca 
de 30 desarmes nas seis primeiras 
rodadas deste Brasileirão, Marlon 
tem um gol e deu duas assistências 
em dez partidas pelo time estrelado. 
Ele balançou a rede pela primeira 

vez nesse domingo (14), na goleada 
celeste por 4 a 0 sobre o América, no 
Independência.

Nas redes sociais, Marlon é vis-
to de forma quase unânime pelos 
cruzeirenses. A parceria com o late-
ral-direito William, que resultou em 
jogadaça e gol contra o Coelho, vem 
sendo exaltada por jornalistas e tam-
bém pela torcida celeste.

“William e Marlon precisam é 
completar os sete jogos logo. Não 
vejo a hora de vê-los em campo con-
tra o Cuiabá. O que estão jogando é 
absurdo. Tanto defendendo quanto 
atacando são os melhores laterais da 
competição até aqui. Muita saúde 
para os dois e muitos anos de Cru-
zeiro para eles”, comentou um usuá-
rio no Twitter.

“Não é absurdo nenhum falar 
que, hoje, o Cruzeiro tem, no míni-
mo, o top 3 das duplas de laterais no 
Brasil”, disse outro internauta.

Após o clássico do fim de sema-
na, Marlon disse que a principal mo-
tivação do time para vencer o Améri-
ca foi a eliminação no Campeonato 
Mineiro. Os jogadores da Raposa 
ficaram focados para a revanche do 

confronto que resultou na queda da 
equipe azul e branca nas semifinais 
do torneio estadual.

O jogo derradeiro entre os rivais, 
vencido por 2 a 1 pelo Coelho, no 
Horto, marcou a estreia de Marlon 
pelo Cruzeiro. O lateral tem 14 
passes decisivos, 32% de acerto nos 
cruzamentos e 30 desarmes em seis 
jogos na Série A. (Superesportes)

Grande expectativa para final do II Grande expectativa para final do II 
Campeonato Interno de Futebol soçaite Campeonato Interno de Futebol soçaite 

Ronaldo espera que Cruzeiro 'segure Ronaldo espera que Cruzeiro 'segure 
resultado' diante do Grêmio no Sulresultado' diante do Grêmio no Sul

Nino Paraíba pede demissão do América-MG Nino Paraíba pede demissão do América-MG 
após citação em esquema de apostasapós citação em esquema de apostas

Copa do Brasil: Atlético-MG aposta no 'fator Copa do Brasil: Atlético-MG aposta no 'fator 
Mineirão' contra o CorinthiansMineirão' contra o Corinthians

Defensor do Cruzeiro tem números de destaque Defensor do Cruzeiro tem números de destaque 
no Brasileiro e ganha torcidano Brasileiro e ganha torcida
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BUTECOS 

A MODA AGORA é mesmo BUTECOS e como já disse, cada dia aparece 
mais um, como o que será inaugurado na Mestra Fininha com avenida  João 
Chaves. Pela infraestrutura, deverá ser espetacular, e o ponto é excelente. Em 
cada esquina não só do Jardim São Luiz, como também nos bairros da cidade, 
existe um BUTECO e quero agradecer aos amigos que tem prestigiado o FALA 
FINA, no bairro Morada do Sol, sob o comando do meu filho, Handrey Pau-
lino. Por outro lado, estamos vendo à noite, muitos restaurantes badalados 
da cidade com pouca frequência. Com o Favoritto sendo transformado em 
Churrascaria, teremos mesmo um número maior especializado em carnes 
vermelhas. 

HORÁRIO PARA DORMIR 

Esse é o tipo de recomendação fácil de falar e difícil de fazer: para manter 
a saúde do coração em dia é importante, entre outras coisas, ter um horá-
rio regular de sono. Estudo com 2 mil pessoas descobriu que aqueles que 
dormiam quantidades variadas a cada noite e iam para a cama em horários 
diferentes eram mais propensos a ter artérias endurecidas.

SUSTENTABILIDADE 

Frente quer ampliar uso do biodiesel. A importância do biodiesel na subs-
tituição de combustíveis fósseis tem sido amplamente discutida por países 
que buscam reduzir suas pegadas ecológicas.

PARA REORGANIZAR

O POVO Brasileiro pelo visto se acomodou e está com medo do ministro 
Alexandre Morais que como todos sabem andam infringindo as LEIS BRASI-
LEIRAS, como se fosse o DONO DO BRASIL. Será que os brasileiros querem 
que o Brasil se torne uma VENEZUELA, que pelo menos parece ser a vontade 
do nosso presidente Lula. Aquele país chegou ao caos com exército nas ruas, 
as pessoas passando fome, mas os PODEROSOS que apoiam o presidente 
continuam com muitos milhões. Sei não, mas se continuar como está, tere-
mos muitas manifestações nos próximos meses. Tomara que isso não acon-
teça e que tenhamos um país sem ÓDIO, VINGANÇAS POLÍTICAS e sim um 
país com objetivo de crescer sua economia. 

COMPRANDO DEPUTADOS

O governo federal empenhou só na 3ª feira o montante de R$ 712 mi-
lhões em emendas de congressistas. Nos 128 dias anteriores, havia empe-
nhado R$ 486 milhões. O dado é o mais atualizado no Painel de Emendas do 
Siga Brasil, do Senado. As senadoras Mara Gabrilli e Daniella Ribeiro, do PSD, 
foram as que mais receberam de janeiro de 2023 até agora: R$ 28 milhões e 
R$ 23 milhões, respectivamente. A liberação de recursos é parte do esforço 
do governo de Luiz Inácio Lula da Silva (PT) para reorganizar sua base aliada 
e assegurar a aprovação do marco fiscal. As duas derrotas recentes no Con-
gresso levaram o petista a ordenar que os ministros começassem a liberar o 
dinheiro.

FRENTE A FRENTE

TÍTULOS NA CÂMARA MUNICIPAL - Estamos vendo nos últimos anos um 
verdadeiro festival de entrega de títulos de CIDADÕES HONORÁRIO DE 
MONTES CLAROS. Hoje, basta uma pessoa chegar e montar algum negócio 
ou ocupar algum cargo que é logo agraciado pelos vereadores. De repente, 
está mesmo perdendo o valor. Existem pessoas que não tem nada a ver, 
mas sim é AMIGO DE UM VEREADOR. Poderiam ter mais critério, pesqui-
sarem, pois existem grandes HOMENS E MULHERES que não nasceram 
aqui em Moc, e participaram e participam do nosso progresso e nunca fo-
ram lembrados para receberem este título. A GRANDE MEDALHA MONTES 
CLAROS, a comanda maior também virou POLITICAGEM e podem esperar 
que dia 3 de julho, um político ou qualquer pessoa que nem mesmo reside 
em Moc, estará recebendo a grande comenda. VAMOS VALORIZAR ESTAS 
HOMENAGENS, senhores vereadores. Este JORNALISTA, que nasceu com 
muita honra aqui em MOC, já recebeu muitos anos atrás a título de CIDA-
DÃO BENEMÉRITO e fiquei realmente honrado, pois naquela época havia 
um rigoroso critério. VAMOS VALORIZAR NOSSA QUERIDA MONTES CLA-
ROS (foto) e aqueles que fazem seu progresso sem o eterno puxa-saquismo

NASCEU a princesinha HELENA e os papais, Matheus e Maryanne Brandão 
estão felizes como nunca (foto). Aqui em Moc, ‘babando’ com mais uma 
netinha, nossa querida amiga Evana Brandão

O PREFEITO DE JANAÚBA, Zé aparecido grande parceiro na organização 
da famosa EXPÔ JANAÚBA-2023 com o dinâmico PRESIDENTE DO SINDI-
CATO RURAL, BIONICÃO Antunes. A grandiosa Agropecuária começa dia 
1º de Junho e termina dia 11

A FEIJOADA DO THEO continua sendo comentada com todos apontando 
e eu também achei que foi a mais animada, tudo com fartura jamais vista 
e muita confraternização de amigos. Realmente, foi a melhor da série nes-
tes 39 anos de realizações. Continuamos destacando nesta e nas próximas 
colunas as presenças. Infelizmente existem casais que foram me prestigiar 
que ainda não descobrir o nome. Gostei de receber o casal Thiago Flávio 
com sua bonita Kayyusca Kelly

SÉRGIO Athayde sempre formando um bem lançado par com a bonita, 
Camila Cotrim. Aliás, nunca é demais agradecer ele, seu irmão Rogerio, o 
empresário Luiz Fernando Nobre, Dui Macedo, Cesar Costa, Vanilda Miran-
da, Irene Pereira e todos que me ajudaram a organizar o megaevento. E é 
claro também, aquele grande número de amigos que foram me prestigiar

RECEBENDO o renomado advogado, Álvaro Guilherme e Mariane  

O HOMEM DO TURISMO, Christianinho Lima, já lançou o pacote de via-
gem a DISNEY para o próximo ano pela sua SOCTUR que é uma das mais 
respeitas e elogiadas pelos papais que enviam seus filhos. Não só pela se-
gurança, mas organização e assistência. Veja nesta foto do ano passado, ele 
com a animada turma. A deste ano que irá viajar em julho, já está esgotada

ADA CORDEIRO e Evandro Avelino abriram sua casa na noite de Sex-
ta-feira para um festão em homenagem ao filho WAGNER CORDEIRO que 
esteve aniversariando.

UM CABELEIRO e maquiador que vem fazendo um senhor sucesso en-
tre as ESTRELAS da nossa sociedade, inclusive com tratamento para cabelos, 
aplique e toda produção de beleza é o jovem ALEXANDRE – ALEX HAIR, cujo 
salão fica no Melo. Talentoso de muito bom gosto, este menino vai longe.

PALÁCIO do Planalto distribui recursos aos parlamentares em busca de 
estabilidade no Congresso após derrota na votação de decretos sobre o mar-
co do saneamento. A cifra, a maior já liberada em apenas um dia, representa 
58% de todos os recursos encaminhados pela gestão Lula. Entre os principais 
beneficiados, no entanto, apenas o PT entregou fidelidade ao presidente.

JOTA AVELINO é um médico de visão, pois junto com seus sócios, além 
do bem montado HOSPITAL VISÃO, na Cel Prates com grande infraestrutura 
e outro em PATOS DE MINAS, ele acaba de adquirir um grande terreno em 
Janaúba e pretendem abrir novo hospital. Bola pra frente e é muito bom ver 
os jovens correndo atrás.

E O FUTEBOL voltou mesmo abalar aqui em Moc depois da criação do ti-
mão NORTHE CLUBE.  Sábado, por exemplo, saindo do Skema- Kente, fiquei 
impressionado com a multidão que estava entrando no Estádio Cassimiro de 
Abreu para aplaudir o timão de Moc.

EM BELO HORIZONTE, no sábado o deputado GIL PEREIRA e Cristi-
na casaram a filha Emanuelle, em uma cerimônia belíssima no MORRO DO 
CHAPÉU e depois requintada recepção. Detalhes nas próximas colunas...

O GOVERNO decidiu regular as apostas esportivas, envolvidas num es-
cândalo de manipulação de resultados no futebol brasileiro. O Ministério 
da Fazenda preparou uma medida provisória, com a tributação de empresas 
e apostadores e regras para coibir fraudes. Em paralelo, começa a ganhar 
corpo na Câmara a CPI das apostas esportivas.
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